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Las Albiazules perdieron 1-0 en
la Final de ida del Torneo

Clausura 2024 en el estadio
Azteca, por lo que el próximo
lunes jugarán en el partido de
vuelta en el Gigante de Acero. 

1/DEPORTIVO

Caen Rayadas ante 
el América

El Mandatario recordó que sus adversarios toman como bandera la insegu-

ridad en el país desde hace 20 años para criticarlo.

Inicialmente, se habían destinado 20 millones 596 mil pesos para el arrendamiento.

El incremento se debe a la necesidad de contar con instalaciones eléctricas seguras.

EL UNIVERSAL.-                                            

El presidente Andrés Manuel López
Obrador consideró que es muy doloroso
y lamentable al asesinato de niños en el
país, pero insistió en que es muy vergon-
zoso lucrar con el dolor humano.

"Es muy lamentable, muy doloroso
cuando se trata de cualquier ser humano,
más de los niños, eso es lo que puedo
comentar, lo demás es también muy ver-
gonzoso… lucrar con el dolor humano",
dijo tras el asesinato de un disparo del
menor de 12 años Dante Emiliano, en
Paraíso, Tabasco.

Ya que se había documentado que en
lo que va del presente sexenio, 4 mil 166
niños y adolescentes han muerto por
armas de fuego, y 97% de los casos se
mantienen en la impunidad.

En conferencia mañanera, el
Mandatario federal criticó a sus adversa-
rios y a los medios de comunicación al
señalar que es completamente inmoral
lucrar con el dolor humano por intereses
económicos y politiqueros, "es miseria
humana", opinó.

Sin mencionar su nombre, el
Presidente arremetió contra Xóchitl
Gálvez, a quien se refirió como la seño-
ra, por "medrar con la tragedia y el dolor"
de Dante Emiliano.

Por lo que el Ejecutivo mostró el
video de Gálvez en recorrido por la alcal-
día de Iztapalapa, "Que dice el Presidente
que lamenta la muerte del niño Dante
Emiliano, pero dice que nosotros lo que-
remos afectar a él. 

No señor Presidente, es su responsabi-
lidad, usted dejó crecer a la delincuencia,
usted le dio abrazos a los delincuentes,
usted fue a abrazar a la madre de Joaquín
'El Chapo' Guzmán, usted fue seis veces
a Badiraguato, usted le ha entregado este
país a los criminales", acusó la candidata
de oposición.

También arremetió en contra del sena-
dor Emilio Álvarez Icaza por su comen-
tario contra el aspirante presidencial de
MC, Jorge Álvarez Máynez, tras caer un
templete en un mitin en Nuevo León.

"Es temporada de zopilotes", acusó el
Presidente e instruyó que se proyectara la
fotografía que ganó el Premio Pulitzer, El
buitre y la niña en Sudán.

EL UNIVERSAL.-                                          

La Oficina en México del Alto
Comisionado de las Naciones Unidas
para los Derechos Humanos
(ACNUDH) exigió a las autoridades
mexicanas actuar ante la desaparición
de Javier Modesto Moreno, niño Na
Savi de tres años.

La representación expresó su preo-
cupación tanto por la desaparición de
Javier Modesto como por el caso de
Dante Emiliano, menor que fue asesi-
nado en Tabasco. 

Pidió a las autoridades "actuar dili-
gentemente y garantizar el interés
superior de la niñez".

"El 15 de mayo, mientras acompa-
ñaba a sus padres campesinos en el
municipio de Romita, Guanajuato, el
niño indígena Javier Modesto fue desa-
parecido. 

Pese a las medidas adoptadas sigue
sin saberse su paradero. Instamos a las
autoridades a redoblar esfuerzos.
#HastaEncontrarlo", compartió en
redes.

La tarde del 15 de mayo, Anselmo y
Maura comenzaron a cortar tomatillo
en los surcos del rancho Granjeno, en
Guanajuato.

Ambos llevaban todo el día en el
corte. Por la tarde, decidieron dejar a su
hijo menor, Javier, sentado bajo un
árbol en tanto ellos continuaban con su

labor.
Mientras recorrían los surcos cons-

tantemente volteaban a ver hacia el
árbol, pero de un momento a otro le
dieron la espalda un instante y Javier
fue desaparecido.

"La búsqueda oficial comenzó hace
cinco días después por parte de la
Comisión Estatal de Búsqueda y la
Fiscalía General de Guanajuato, pero
no están haciendo un trabajo coordina-
do, cada dependencia anda por su
lado", denunció el Centro de Derechos
Humanos de la Montaña Tlachinollan.

Amplía INE presupuesto para
plantas de luz a 33 mdp

En Guanajuato, durante acciones de

búsqueda, fue localizado el cuerpo

de un menor de edad.

Exige ONU actuar ante la 
desaparición de menor

Vergonzoso, lucrar con 
el dolor humano: AMLO

La SRE envió el pésame a la familia

de Orión Hernández y lamentó la

noticia recibida.

Lamenta SRE muerte de Orión Hernández, asesinado por Hámas

EL UNIVERSAL.-                                           

El Instituto Nacional Electoral (INE)
amplió el presupuesto para el arrenda-
miento de plantas de emergencia eléctri-
ca para el proceso electoral, para un total
de 33 millones de pesos.

El presupuesto inicial, como informó
la encargada de despacho de la
Secretaría Ejecutiva, Claudia Suárez, era
de 20 millones 596 mil pesos. Incluso,
aseguró que el costo podría ser menor al
finalizar el proceso.

La Junta General Ejecutiva del INE
aprobó una ampliación de 13 millones
de pesos, para 33 millones 596 mil
pesos.

En 2022, el INE y la CFE firmaron un
convenio de colaboración para garanti-
zar el servicio de energía eléctrica los
inmuebles que determine el Instituto
durante los procesos electorales de 2022-
2024, con una vigencia del 31 de enero
de 2022 al 31 de diciembre de 2024.

El alcance del convenio es para sumi-
nistrar plantas de emergencia eléctrica a
las Juntas Locales y Distritales de los 32
Estados de la República Mexicana, así
como inmuebles estratégicos de Oficinas
Centrales o los inmuebles que determine
el Instituto para la jornada electoral y
cómputo de votos para el Proceso
Electoral Federal 2023-2024.

Expuso que se requiere este servicio
"con la finalidad de contar con instala-
ciones eléctricas seguras, adecuadas a las
cargas que demandan los equipos insta-
lados y con los mecanismos de control
que permitan ser respaldadas con plantas
de emergencia eléctrica".

Por ello, señaló que, tras una revisión

realizada por CFE, así como mayor
tiempo de personal de CFE para guar-
dias presenciales y técnicos electricistas
para el monitoreo de circuitos, por lo que
el presupuesto previsto para el proyecto
se requiere una ampliación.

ORDENAN NO UTILIZAR MÁS LA
EXPRESIÓN DE 'NARCOPARTIDO'

La Comisión de Quejas y Denuncias
del Instituto Nacional Electoral ordenó a
la candidata presidencial del PAN, PRI y
PRD, Xóchitl Gálvez Ruiz, que se abs-
tenga de llamar narcopartido a Morena,
ya que podría incurrir en calumnia por la
imputación de un delito falso.

Lo anterior, derivado de una denuncia
de Morena contra la candidata de Fuerza
y Corazón por México, por sus expresio-
nes durante el Tercer Debate
Presidencial. La comisión también apro-
bó medidas para retirar de la versión
estenográfica las manifestaciones rela-
cionadas con narcopartido.

"La frase narcopartido pudiera consti-
tuir la imputación de hechos y delitos
falsos en contra del partido político
Morena, al presentarlo ante la ciudada-
nía como una institución vinculada a
actividades ilícitas particularmente de
delitos contra la salud, como narcotráfi-
co", señala.

La consejera Claudia Zavala, presi-
denta de la comisión, propuso aprobar la
tutela preventiva, ya que existe un ante-
cedente —cuando la abanderada de la
oposición llamó narcocandidata a
Claudia Sheinbaum Pardo, de la coali-
ción Sigamos Haciendo Historia.

"Me parece que sí estamos en condi-
ciones de dictar la tutela preventiva, por-
que lo que va en el análisis que nosotros
planteamos tiene que ver con una orga-
nización ilícita y las palabras en la pro-
paganda o en el debate o en los posicio-
namientos que se están haciendo durante
la campaña por las fuerzas políticas y las
y los candidatos", apuntó.

El INE y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) firmaron un convenio

para asegurar el suministro de energía eléctrica en los inmuebles.

EL UNIVERSAL.-                                          

La Secretaría de Relaciones
Exteriores (SRE) indició que, tras el
informe del gobierno israelí sobre la
recuperación del cuerpo de Orión
Hernández Radoux, mexicano secues-
trado por Hamás en Gaza, realizó gestio-
nes y negociaciones con países de la
región del Medio Oriente, así como un
trabajo coordinado con Francia e Israel,
para su liberación.

Mediante un comunicado, la SRE
explicó que, como en el caso de la ciu-
dadana mexicana Ilana Gritzewsky, que
fue liberada con vida en noviembre
pasado, México realizó gestiones y
negociaciones con países de la región
del Medio Oriente; "en todo momento la

información recibida indicaba que se
encontraba con vida".

Relaciones Exteriores asegura que ha
mantenido comunicación constante con
su familia y continúa brindando todo el
apoyo correspondiente, incluyendo la
gestión de los trámites necesarios para el
traslado de los restos desde Israel.

Orión Hernández fue secuestrado por
Hamás en Gaza el 7 de octubre pasado,
tras el ataque terrorista de ese grupo en
territorio israelí.

También indicó que "México hace un
llamado al cese al fuego inmediato y
condena tajantemente los ataques en
contra de la población civil en la región
que han causado un sufrimiento incon-
mensurable a personas inocentes y sus
familias".



esde hace varios años
las empresas españolas
han hecho grandes
negocios en el sector
eléctrico mexicano.

Con la venta de las 13 plantas eléc-
tricas de Iberdrola, ideada por el secre-
tario Rogelio Ramírez de la O y ejecu-
tada por su asesor externo, Carlos
Robles Gil, la española se embolsó 6
mil 200 millones de dólares, más 250
millones de dólares por el traspaso de
conocimiento y habilidades para su
operación, lo cual se calcula llevará
entre dos o tres años.

Dentro de las inversiones que
recientemente explicó el subdirector
de Contratación y Servicios de la CFE,
Miguel López López, el pasado 16 de
mayo, la mayoría de obras se han
entregado a empresas de origen
español.

Destacan los nombres de TSK, de
Álvaro Figaredo, y Técnicas
Reunidas, que dirige Héctor Carreras,
a las que se les otorgaron los contratos
para la construcción de 14 plantas de
ciclo combinado, las cuales presentan
atrasos considerables.

En la conferencia del 16 de mayo,
el poblano Miguel López mencionó el
polémico proyecto conocido como i20
que tiene por objeto descongestionar
los enlaces de transmisión a través de
la instalación de 4 STATCOM y el
mismo número de transformadores,
que ayudarán a enviar energía rápida-
mente a zonas que la requieren cuando
hay desbalances en el sistema a conse-
cuencia de la alta demanda registrada
en algunas zonas del país.

La licitación de este proyecto fue
declarada desierta el pasado mes de
abril, al menos así aparece en el micro-
sitio de la CFE. Sin embargo, según
información a la que tuve acceso, este
importante proyecto se adjudicó de
manera directa a una empresa con no
muy buenos antecedentes en cuanto
cumplimiento de contratos con la
CFE.

Se trata de Entia de México, que es
controlada por los españoles Javier
Benavente y Roberto López, y en
donde también figura como accionista
el banco Bx+, de Antonio del Valle.
Era conocida anteriormente como
Isolux, en donde Benavente Wagner
ocupaba el puesto de director de
proyectos, y dejó abandonadas obras

importantes para la CFE como el
proyecto regiomontano 1116D, o la
línea de 400 kv Husteca-Monterrey,
así como otras en el valle de México,
causando con ello la quiebra de más de
50 compañías mexicanas que le
proveían diversos materiales y servi-
cios.

Al adjudicar directamente este
proyecto, la paraestatal que encabeza
Manuel Bartlett se brincó importantes
requisitos como tener un capital con-
table de 35 millones de dólares y con-
tar con una carta de sostenimiento de
oferta por 3.5 millones de dólares.
Ambos requisitos no eran fáciles de
cumplir para Entia por su frágil
situación financiera, ya que viene
arrastrando las deudas de Isolux.

La actuación de Miguel López
López en el desarrollo de este proceso
ha sido por decir lo menos opaca. Este
no ha sido un caso aislado, ya que el
funcionario ha tenido bajo su respons-
abilidad la contratación de importantes
proyectos y en este último tramo del
sexenio adjudicará por lo menos seis
contratos más.

En medio de una situación crítica
para el sistema eléctrico nacional, el
proyecto i20, cuyo monto asciende a
172 millones de dólares, se ha atrasa-
do y ahora se entrega en lo oscurito a
una empresa que difícilmente podrá
cumplir con los requerimientos técni-
cos necesarios dadas sus condiciones
de poca solvencia económica.

Posdata
La elección capitalina apunta a ser

de final de fotografía. Un amplio son-
deo que entregó ayer una de las princi-
pales y más serias encuestadoras del
país a un grupo de grandes empresar-
ios arrojó un empate técnico: la
morenista Clara Brugada le lleva tres
puntos al panista Santiago Taboada.
La conclusión del ejercicio fue que el
candidato de la oposición ha crecido
de forma importante en las últimas
semanas y el resultado de la elección
es de pronóstico reservado.

En el war room de Taboada se sien-
ten confiados de que han ido conquis-
tando territorios, sobre todo los más
importantes, los cuales gobierna
Morena, como Iztapalapa y Gustavo
A. Madero. También saben que las
tendencias se han cerrado con respecto
al oficialismo, aunque no descartan
una operación masiva el 2 de junio que
raye en lo ilegal, con la participación

incluso del crimen organizado.
Taboada, de la mano de Jorge

Romero, la mente maestra del panismo
de la CDMX, ha hilado muy fino con
las bases del PAN capitalino y con ali-
ados de la oposición, lo mismo de
Morena que del Verde y Movimiento
Ciudadano.

En el war room de Clara Brugada sí
están preocupados por lo cerrado de la
elección, pero saben que la marca
Morena pesa, lo mismo que la del
presidente López Obrador y la de la
exjefa de Gobierno, Claudia
Sheinbaum, que trae una aceptación
cercana al 70% en la ciudad.

“La ventaja de Clara Brugada es de
alrededor de 10 puntos y consider-
amos que podría cerrarse uno o dos
puntos más”, aseguran.

Según sus sondeos, Claudia
Sheinbaum, como candidata presiden-
cial, aventaja a la oposición en las 16
alcaldías, incluso en Benito Juárez y
Miguel Hidalgo. “De las nueve
alcaldías que ganó la oposición en
2021, van a perder en Cuauhtémoc,
Magdalena Contreras y
Azcapotzalco”, exponen.

Un final de fotografía es lo que se
espera para este 2 de junio en la
CDMX.

a muerte de Emiliano -un
niño de 12 años, en
Paraíso, Tabasco- dejó al
descubierto las serias defi-
ciencias gubernamentales.
Su asesinato, se suma a las

más de 83 personas que, en promedio,
matan diariamente en nuestro país; proba-
blemente, también se sume a los 89 de
cada 100 casos que quedan impunes;
además de que evidencia el abandono al
sistema de salud.

Mientras esperaba a su mamá,
Emiliano pidió permiso a su abuelita para
salir un momento de la casa, fue ahí cuan-
do intentaron secuestrarlo y por resistirse,
recibió, al menos, tres impactos de bala en
el abdomen. Eso dicen los testigos,
porque la autoridad ministerial no ha sido
capaz de determinar una línea de investi-
gación certera y peor aún, lo han revic-
timizado.

Es inadmisible que un niño pierda la
vida porque el Estado ha sido incapaz de
brindarle seguridad y acceso a los servi-
cios de salud. La realidad es que Emiliano
murió por culpa de la negligencia guber-
namental, ya que tanto en el ámbito feder-
al como local en Tabasco, han sido indo-
lentes ante la violencia y ante la falta de
insumos médicos para atender enfermos,
o como en el caso de Emiliano, baleados.

Que ayer en la conferencia de Palacio
Nacional, López Obrador haya dicho, con
referencia al caso de Emiliano que, como
“estamos en temporada electoral y todo lo
que sea para perjudicarme a mí, magnifi-
can todo lo relacionado con violencia”, es
el rostro más desalmado —según la RAE
cruel o inhumano- del titular del
Ejecutivo federal. López Obrador ante el
asesinato de un niño, piensa que la vícti-
ma es él.

Las palabras de la mamá de Emiliano
es lo que piensan millones de mexicanos
de López Obrador: “se le salió de las
manos la delincuencia”. Porque es cierto,
este gobierno es el que más asesinatos ha
tenido, el que más extorsiones ha reporta-
do, el que más desaparecidos ha contabi-
lizado.

La inseguridad rapaz y los abrazos a
los delincuentes deben cesar. México no
merece que más niños, que más mujeres y
hombres mueran porque los hospitales no
tuvieron equipo médico para salvarles la
vida o porque salir de sus casas es un ries-
go constante.

México lo que necesita es verdad, vida
y libertad. Verdad, para saber qué ocurrió
con Emiliano, hacer justicia y que los
responsables paguen por su delito. Vida,
para que ninguna otra persona muera a
consecuencia de la brutal inseguridad por
la que atraviesa el país. Libertad, para que
los niños puedan salir a la calle, caminar,
jugar y divertirse sin tener que ser vícti-
mas de la delincuencia.

Mis oraciones con la familia de
Emiliano.

El pilón:

Siempre defenderé la autonomía del
Poder Judicial, sin embargo, lo que ha
ocurrido este miércoles en el Tribunal
Superior de Justicia de la Ciudad de
México es inadmisible, ya que invadieron
la competencia del Tribunal Electoral
para intentar silenciar a la oposición y que
no se hable de la tragedia de la Línea 12.

La culpabilidad de Claudia Sheinbaum
no se la va a quitar nadie, la tragedia fue
por su negligencia y su incapacidad de
darle mantenimiento al Metro.

ecía el Presidente de la
República en una de sus
conferencias matutinas
de esta semana, que los
mexicanos estamos con-
tentos y sí, tiene razón.

Estamos contentos porque se acerca el 2
de junio y cuando se espera un resulta-
do noble y con esperanza, es el optimis-
mo y la alegría lo que debe prevalecer.
Será el inicio del fin de la llamada 4T,
que ni el mismo Cuauhtémoc Cárdenas
sabe qué es. Y en una entrevista reciente
publicada en estas páginas expresó su
ignorancia de lo que implica ese nom-
bre, y que consecuentemente tampoco
puede saber qué es el segundo piso de
esa 4T que ha divulgado por todo el país
la candidata de Morena.

Si no se sabe cómo es y qué es el
“primer piso”, ignoramos lógicamente
cómo será el “segundo piso”.

La experiencia de lo vivido, y pade-
cido porque es la verdad, que lleva la
República casi seis años soportando un
gobierno que obviamente no nos mere-
cemos, lo dicho se justifica por algunas,
que no todas -no cabrían en este espa-
cio-, decisiones de este gobierno, entre
ellas, la clausura costosísima en mil-
lones de dólares que tuvimos que pagar
todos, del aeropuerto de Texcoco y la
edificación de un lejano aeropuerto que
se utiliza preferentemente, según se
escucha, para la llegada de venezolanos
y cubanos, porque ni López Obrador lo
usa con frecuencia.

Otra nota característica de esta
administración, en lo que se ha distin-
guido de manera relevante, es en atacar
a todo compatriota que se atreva a cues-
tionar, criticar o señalar las equivoca-
ciones en las que incurre.

La división de los mexicanos desde
la tribuna presidencial instalada en el
hermoso salón de lo que fuera la

Tesorería de la Federación, es compro-
miso presidencial cotidiano que no deja
de cumplir.

La venta, renta del avión presidencial
es otra de las descabelladas ocurrencias
que nos costó a todos mucho dinero.
Las acciones realizadas en torno a este
aparato, como la cena con tamales a la
que se invitó a empresarios para que
compraran boletos para la rifa, es de
esas acciones que no puedo imaginar se
le hubiera ocurrido a alguno de los pres-
identes de la época neoliberal tan men-
cionada.

Sexenio también inolvidable para la
delincuencia, cuyos integrantes han sido
abrazados efusivamente, pero también
inolvidable para la población que día a
día se entera de los muchos compatrio-
tas asesinados en todos partes del país.

La frase de que ha disminuido la vio-
lencia, pero aumentado los homicidios,
y expresada con satisfacción, constituye
uno de los mayores inentendibles con-

ceptos de este gobierno.
Los ataques a la Suprema Corte y a

los jueces de todas las jerarquías es la
expresión rotunda de una violación con-
stitucional a la división de poderes, y a
la autonomía de los mismos; la desi-
gnación de la ministra recién llegada,
que sesión tras sesión hace gala de su
ignorancia, que pretende cubrir con lla-
marse “ministra del pueblo”, cuando el
pueblo debe sentirse apenado de tener a
una ministra tan ignorante.

El abandono a una política que
busque energías limpias, y la construc-
ción de la refinería Dos Bocas, cuyo
costo ha rebasado lo presupuestado
originalmente, y sigue sin refinar un
litro de petróleo, es otro logro de este
gobierno. También lo es el ferrocarril
del sureste, destructor de bosques y con-
taminador de cenotes.

Por todo esto, y muchas cosas más,
como la abierta participación presiden-
cial en las campañas políticas soñamos,
hace que el estar contentos, se trans-
forme en una gran felicidad patriótica
mirando el triunfo de Xóchitl Gálvez y
un Congreso sin mayoría morenista para
que sus ideas queden solo como una
pesadilla.

lo largo de mi paso por la
política electoral he
escuchado a mucha gente
decir “a mí la política no
me importa”; sin embargo,
aun cuando la política no te

importe, sí te afecta, y a mí lo que me afec-
ta me importa. Tendría que ser uno muy
bruto para que lo que te afecte no te
importe.

La política nos afecta en un sinfín de
aspectos como la seguridad, los servicios
básicos, la economía, la inversión y la
creación de empleos, el campo y la produc-
ción de alimentos, las tasas de interés y el
riesgo país, la corrupción, la represión y el
abuso del poder, los derechos humanos, el
crimen organizado, los impuestos, etc.

Asi pues, si la política me afecta y me
importa, la primera responsabilidad del ciu-
dadano es informarse y hacerlo de fuentes
confiables, distinguiendo entre hechos y
opiniones, y aprender a formar criterio
sobre lo que es la democracia y la vida en
sociedad, una economía social de mercado,
el estado de derecho, los derechos humanos
y la importancia de la participación de la
sociedad en la construcción del presente y el
futuro de país.

Resulta que este sexenio de AMLO de

abrazos van más de 180 mil asesinatos,
mientras en la guerra de Calderón hubo 120
mil.

Existe un gran rezago en la inversión
pública para proveer servicios básicos como
agua potable y luz eléctrica, al extremo que
estos ya son una limitante para la inversión
productiva.

La deuda pública del gobierno federal ha
crecido de 10.5 billones de pesos en 2018 a
15.5 billones al terminar el primer trimestre
del 2024, pasando del 43.6% del PIB en
2018 al 50.2% del PIB en marzo de este
año.

El campo, en particular los agricultores
graneros, fue abandonado por este gobierno
al no darles certidumbre ni precios de
garantía, si no que se privilegió la
importación de maíz, frijol y arroz.

En materia de combate a la corrupción
¿algo cambió para bien en este sexenio?
¿hay menos corrupción con la 4T? ¿existen
mejores instituciones y leyes para combatir-
la? ¡La correcta política anticorrupción es
cero impunidad a los corruptos!

Pemex históricamente aportó recursos al
erario, ¡hoy cuesta! ya que Pemex está total-
mente quebrada con un total de activos de
2.3 billones de pesos, pero debe un total de
4.0 billones de pasivo, por lo que tiene un
déficit de patrimonio de -1.7 billones de
pesos, según lo reporta el dictamen de

KPMG del 21 de abril de 2023.
Vemos que los asesinatos han crecido, la

deuda del gobierno aumentó, Pemex está
quebrado, la inversión en agua potable, luz,
salud y educación están totalmente aban-
donados, lo cual contrasta totalmente con el
discurso de AMLO, dejando en evidencia
que la 4T es una mentira, un discurso
demagógico con fines de manipulación con-
fiados en que la mayoría de la gente no se
informa ni checa lo que le dicen.

Hoy 50% de la población mexicana es
menor de 30 años, 40% está considerada
como pobre y 55% del empleo es informal.
Con esta realidad el nombre del juego en el
país se llama empleo formal; y para esto se
necesita inversión que genere los empleos
formales que los jóvenes necesitan. Solo
con más y mejores empresarios se tendrán
más y mejores empresas que creen más y
mejores empleos.

¿Quién tiene en su chip la importancia de
la empresa como generadora de empleo for-
mal? ¿quién tiene en su ADN el ser “espan-
tapájaros” de la inversión por que cree en la
lucha de clases? ¿Quién tiene en su ADN el
respecto a la democracia y al estado de
derecho?

La respuesta a estas preguntas es la clave
para decidir nuestro voto este 2 junio. Yo
voy a votar por Xóchitl.

sábado 25 de mayo de 2024

El instructor

¿Qué rumbo queremos tomar este 2 de junio?

Mario Maldonado

Manuel J. Clouthier
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CFE: ni tan nacionalistas; se decanta por españolas

Mexicanos contentosEmiliano
Kenia López Rabadán

Everardo Moreno CruzL
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Jorge Álvarez Máynez, candidato de
MC a la Presidencia de México, infor-
mó que sus actividades de cierre de
campaña continuarán de forma nor-
mal, tras el trágico accidente en el que
murieron nueve personas y otras 204
resultaron heridas el miércoles pasado
en San Pedro Garza García, Nuevo
León.

El candidato presidencial de
Movimiento Ciudadano (MC), a
través de su cuenta de TikTok, dio
detalles de su agenda y adelantó que
este sábado asistirá a Manzanillo,
Colima, con Martha Zepeda, candida-
ta al Senado, como lo tenía previsto y
el domingo a Campeche, con la candi-
data por la alcaldía con el mismo nom-
bre, Biby Rabelo.

Por la mañana del viernes, el can-
didato naranja dijo que en su equipo se
evaluaba la continuación de sus activi-
dades proselitistas: "Lo vamos a tener
que evaluar de acuerdo a la evolución
de las personas, de los hechos, pero lo
vamos a estar evaluando día a día.
Vamos a tratar de tomar lo que sea
más sensato", dijo.

Además, previo a su encuentro con
estudiantes de la Escuela de
Periodismo Carlos Septién García,
fundada en 1946, informó que dos víc-
timas de la caída del templete en
Nuevo León continúan graves y este
viernes iban a ser intervenidas quirúr-
gicamente.

Acusó a voces de la oposición que,
a su juicio han vertido opiniones
"mezquinas" sobre lo acontecido en
Nuevo León, estado que gobierna el

también emecista, Samuel García.
"Supuestos intelectuales de oposi-

ción han compartido una serie de
cosas mezquinas, inhumanas, claro
que hay diferentes posiciones, pero es
muy contrastante cómo se reacciona
frente a un momento así y cómo, la
verdad, sobre todo la clase política, la
vieja política, senadores, una vergüen-
za", indicó.

Aseguró que tras el accidente no
sabe si la empresa Proaudio, quien fue
la que instaló el templete, el cual se
vino abajo, por la tormenta, está sien-
do investigada, aunque aseguró que
"ese no es el tema".

Por lo que dijo sentirse orgulloso
de la actitud de su partido, a diferencia
a la de otros políticos de la oposición
sobre este suceso y ante las críticas de
que está politizando el accidente.

Cd. de México/El Universal.-                

Tras plantón en el Zócalo y protestas en
sedes de los partidos políticos, el
viernes sostuvieron una reunión instala-
ciones de la Secretaria de Educación
Pública (SEP), el secretario general de
la sección 9 de la Coordinadora
Nacional de Trabajadores de la
Educación (CNTE), Pedro Hernández,
informó que se otorgará un aumento
salarial del 13%.

Este viernes, los profesores centistas
bloquearon los accesos de la Terminal 1
del Aeropuerto Internacional de la
Ciudad de México, donde no causaron
daños.

Hernández afirmó que el aumento

será del 11.08% directo al salario y del
2% en prestaciones, además de que se
aumentaron días de licencia.

Explicó que, por el momento, estos
beneficios sólo aplicarán para la
Sección 9 se espera que todas las demás
secciones de la Coordinadora logren los
mismos beneficios.

"Es más de 10 por ciento que nos
habían dado y eso pone de manifiesto la
importancia de la lucha que hemos dado
desde diciembre y que hoy se vio con
más fuerza", dijo Hernández.

Indicó que en la reunión, a la cual no
asistió la titular de la SEP, Leticia
Ramírez Amaya, se acordó también que
los maestros tendrán un aumento de 5 a
7 días de las licencias para cuidados de

enfermos.
El profesor Roberto Gómez explicó

que el salario para los profesores de
base inicial, de primaria y preescolar,
pasará de 12 mil 200 pesos a un poco
más de 14 mil.

"Son mil 700 pesos directos al
salario, netos, sin descuento", agregó
luego de recordar que el anterior incre-
mento que anunció el presidente Andrés
López Obrador era del 10 por ciento,
pero de sólo 6% directo al salario.

Los profesores anunciaron que la
SEP se comprometió a regularizar
plazas y a recibirlos de nuevo el 28 de
Mayo, un día antes del mitin de Claudia
Sheinbaum en el Zócalo, donde aún
continúa su plantón.

Cd. de México/El Universal.-                              

Luego de que este viernes 900 intelec-
tuales expresaron su apoyo a Claudia
Sheinbaum, su contraparte Xóchitl Gálvez
acusó a la exjefa del Gobierno de la
Ciudad de México de copiarla y ser su
"calca". Gálvez señaló que el pasado 20 de
mayo, otro grupo de 250 intelectuales fir-
maron un manifiesto en el que dieron su
respaldo a la aspirante opositora.

"La verdad es que sí es una calca la
Claudia, porque voy con el Papa y ahí va
atrás de mí; lleno el Zócalo y esa misma
noche convoca a llenar el Zócalo; salen
los intelectuales, chingones, ¡eh!, los que
salieron conmigo a apoyarme y luego
luego busca a otros para que la apoyen",
criticó Gálvez. 

En tono sarcástico, agregó: "Híjole,
pues la neta, la neta sí como que es copi-

ona. ¿Qué más se puede decir? Es que sí
copia. ¿No se acuerdan cuando le copiaba
el tonito de López Obrador de
tabasqueña? O sea, híjole, nada más falta
que se ponga la camiseta del Cruz Azul,
pero no".

En una entrevista durante su llegada a
un municipio gobernado por el PAN,
Gálvez afirmó que el ánimo entre sus sim-
patizantes va subiendo: "Llegamos como
debemos de llegar, al tope", remarcó. 

En Atlacomulco, cuna del priismo,
Xóchitl Gálvez, aseguró que aún no ha
recibido la notificación del Instituto
Nacional Electoral (INE) que le prohíbe
llamar narcopartido a Morena. Luego de
ser recibida con un ritual mazahua y antes
de recibir el bastón de mando, afirmó: "Ya
huele a triunfo" y arremetió contra
Morena, partido que, según ella, es una
amenaza para la democracia.

Cd. de México/El Universal.-                            

La presidenta de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía
Piña Hernández, destacó su compromiso de
reivindicar la ética y los principios de los
jueces y magistrados, con el fin de consoli-
dar un Poder Judicial de la Federación (PJF)
"fuerte, independiente, autónomo y respons-
able". 

Estas declaraciones fueron hechas
durante la ceremonia en la que recibió el
reconocimiento y respaldo del Consejo
General de la Abogacía Mexicana (CGAM),
integrado por la Barra Mexicana, Colegio de
Abogados, el Ilustre y Nacional Colegio de
Abogados, y la Asociación Nacional de
Abogados de Empresa, Colegio de
Abogados.

La ministra Piña Hernández afirmó que
los avances en derechos humanos y en el

sistema jurídico mexicano se deben, en gran
medida, a la labor de los abogados. Señaló
que son estos profesionales quienes, a través
de sus demandas, introducen nuevos con-
ceptos y exigen que los jueces consideren
diferentes planteamientos, promoviendo así
el progreso en la tutela de los derechos
humanos.

Durante el encuentro, el CGAM expresó
su apoyo a la ministra Piña Hernández y a su
gestión al frente del Poder Judicial de la
Federación. Reiteraron su respaldo absoluto
a la independencia del Poder Judicial y a la
integridad de su presidencia. "Estamos
viviendo épocas complicadas en las que los
abogados somos parte ineludible, intrínseca,
de la maquinaria del Poder Judicial", se
destacó durante el evento.

Los representantes de la abogacía organi-
zada consideraron un privilegio contar con
la ministra Norma Piña Hernández como

presidenta de la SCJN. Subrayaron que su
liderazgo dignifica a la profesión, al Poder
Judicial de la Federación y al Consejo de la
Judicatura Federal (CJF) con "su claridad,
transparencia, principios y ética".

Además, se señaló la importancia de que
los criterios de la SCJN sean conocidos no
sólo por los estudiantes de derecho, sino por
la población en general. Para ello, se pro-
pusieron conversatorios y otras ideas para
mejorar la interacción entre el Poder Judicial
de la Federación y las asociaciones de abo-
gados, facilitando así una mejor compren-
sión y acceso a la justicia.

En el encuentro participaron diversas
personalidades del Consejo General de la
Abogacía Mexicana, incluyendo su presi-
dente Ricardo Ríos Ferrer, y los consejeros
de la Mesa Directiva, Ana María Kudisch
Castelló, Consuelo Visoso Lomelín, entre
otros abogados.

Logra CNTE aumento salarial del
13% tras protestas y plantones

Los profesores recibirán un aumento salarial del 13%, que consiste en un
11.08% directo al salario y un 2% en prestaciones.

El candidato emecista evaluó la continuación de sus actividades proselitis-
tas después del incidente en San Pedro.

Anuncia Jorge Álvarez Máynez continuar con actos públicos

"Ya me prohibieron decirle narcopartido, hoy (viernes) me prohibieron, pero
todavía no me notifican", expresó la candidata de oposición.

Acusa Xóchitl Gálvez a su
contraparte de ser una ‘calca’

Recibe presidenta de la SCJN respaldo de abogados

Suma Sheinbaum el apoyo de 900 intelectuales
Cd. de México/El Universal.-               

A ocho días de la elección presidencial
del domingo 2 de junio, Claudia
Sheinbaum, candidata de la coalición
Sigamos Haciendo Historia, ha sumado el
apoyo de 900 académicos, intelectuales,
científicos y artistas, estos firmaron un
desplegado en el cual llaman a votar por
la abanderada de izquierda.

En un evento realizado en el Centro
Cultural Indianilla de la Ciudad de
México, Sheinbaum, abanderada presi-
dencial de Morena, PT y PVEM, agrade-
ció el respaldo recibido. 

"Es un privilegio recibir su apoyo, nos
unen el anhelo de seguir construyendo un
equipo democrático, de libertades, libre
de discriminación, racismo y clasismo",

expresó emocionada.
Durante su discurso, Sheinbaum afir-

mó: "Que quede claro y que se escuche
fuerte y lejos: la democracia no sólo no
está en riesgo, sino que se fortalece con el
proyecto que representamos. 

La defensa de la democracia nunca ha
sido una reivindicación de la derecha; es
más, la lucha por la democracia es el ori-
gen de nuestro movimiento. Nosotros
luchamos contra los fraudes electorales y
antes, por la democracia sindical, por la
democracia en las universidades".

La candidata invitó a los académicos y
a la ciudadanía a "construir el segundo
piso de la Cuarta Transformación", con el
objetivo de lograr un país libre, justo y
democrático, donde se ejerzan los dere-
chos sociales, económicos y culturales, y

se impulse la ciencia, cultura y el pen-
samiento crítico.

El doctor Juan Ramón de la Fuente, en
representación de los firmantes, destacó
que el proyecto encabezado por
Sheinbaum es el que dará continuidad a la
transformación de la vida pública de
México, ajustándose a las circunstancias
actuales. 

"Nos reunimos con usted hoy para dar
a conocer un manifiesto a la nación con
un único propósito, el de llamar a la ciu-
dadanía a votar el 2 de junio en forma
pacífica, libre y democrática", declaró.

Entre los firmantes del manifiesto se
encuentran figuras como el escritor
Lorenzo Meyer, el médico David
Kershenobich, el historiador Enrique
Semo, los artistas Horacio Franco y
Eugenia León, la científica Rosaura Ruiz,
el ingeniero Javier Jiménez Espriú, la físi-
ca Ana María Cetto y Beatriz Gutiérrez
Müller, esposa del presidente Andrés
Manuel López Obrador, además de Annie
Pardo, madre de la candidata presidencial.

Al ser cuestionada sobre si este mani-
fiesto se realizó en respuesta a un apoyo
similar recibido por Xóchitl Gálvez,
Sheinbaum negó rotundamente: "No,
para nada. Ya teníamos programado el
evento desde hace tiempo. Que se
muestre que la gran mayoría de los int-
electuales y trabajadores artistas se
mantienen con la Cuarta
Transformación".

Posteriormente, la candidata encabezó
un mitin en Naucalpan, donde invitó a la
ciudadanía a asistir al cierre de su cam-
paña el próximo 29 de mayo en el Zócalo
de la Ciudad de México.

La candidata presidencial ha obtenido el respaldo de 900 académicos, int-
electuales, científicos y artistas.



Puebla/El Universal.-                                

Una intensa granizada azotó la tarde

del viernes la zona metropolitana de la

ciudad de Puebla, donde se registraron

inundaciones y la caída de docenas de

árboles.

Por lo que la caída de granizo y las

fuertes cantidades de agua, dejaron

calles y avenidas tapizadas en color

blanco, así como inundadas.

Sin embargo, el granizo y la lluvia,

estuvo acompañada de ráfagas de vien-

tos que causaron destrozos en distintas

zonas. 

Las calles y avenidas quedaron

tapizadas en color blanco, así como

algunas calles quedaron bajo el agua y

otras con árboles encima.

La Coordinación General de

Protección Civil Estatal informó que

mediante un trabajo en conjunto con

autoridades municipales, se atendieron

las afectaciones registradas en diversos

puntos de la entidad.

Además de mantener el monitoreo

de las precipitaciones que se registran

al interior del estado, con personal

operativo ubicado en puntos estratégi-

cos para atender posibles emergencias

y escenarios de riesgos.

El Ayuntamiento de Puebla, tras

activar los protocolos correspondientes

para atender los distintos reportes, dio a

conocer que no hubo personas lesion-

adas.

La Dirección de Protección Civil

Municipal, elementos de la SSC y la

Secretaría de Servicios Públicos traba-

jaron en el retiro de una decena de

árboles caídos en zonas como La

Noria, Francisco I. Madero, Xanenetla,

Constitución 1917, Santiago, Rancho

Colorado, entre otras.

Tras la tormenta, a las pocas horas,

la ciudadanía regresó a la normalidad,

con temperaturas más bajas.

Debido a la falta de energía eléctrica

en diferentes zonas, algunos semáforos

dejaron de funcionar, generando un

caos vehicular.

sábado 25 de mayo de 2024

Nuevo León/El Universal.-                   

El director estatal de Protección Civil,

Erik Cavazos, señaló que las autori-

dades competentes, como la Fiscalía

del estado, determinarán si hubo algu-

na negligencia que propiciara el acci-

dente en el mitin de MC en San Pedro

Garza García, donde murieron nueve

personas y 204 personas resultaron

heridas, según la información actual-

izada hasta el viernes.

Por lo que Cavazos indicó que los

ventarrones que colapsaron el templete

fueron provocados por un fenómeno

meteorológico atípico, que no estaba

pronosticado, aunque ya se han reg-

istrado en otros sitios.

"Ayer (jueves) mismo se tuvo un

evento inesperado de vientos en

Toluca, que causó la muerte de dos per-

sonas", dijo y agregó que el escenario

que colapsó "son estructuras que el

municipio revisó en su momento, pero

las condiciones fueron cambiando muy

rápido".

Respecto al alertamiento que hizo

Conagua sobre las ráfagas de viento,

expuso que específicamente en ese

lugar no se advirtió y el estado de

Nuevo León tiene 51 municipios, pero

en la zona donde ocurrió el incidente

no se tenía pronosticado que pudieran

presentarse ráfagas de la magnitud que

se presentaron, con velocidades arriba

de 90 y 100 kilómetros por hora, pues

el alertamiento fue para todo Nuevo

León.

Al momento de la inspección de las

estructuras, insistió Cavazos, las condi-

ciones meteorológicas eran las ade-

cuadas para llevar a cabo el evento de

cierre de campaña.

"Como Protección Civil, nos

pidieron un apoyo, que estuviéramos

presentes, estuvieron presentes las

ambulancias, la Guardia Nacional,

Seguridad Pública de San Pedro,

Protección Civil del Municipio encar-

gado y nosotros obviamente hicimos

una revisión de chequeo de rutina, y al

momento eso (los vientos) se presentó;

las condiciones, y ustedes lo pueden

constatar con la gente que estuvo ahí,

las condiciones de fuertes vientos

fueron cambiantes de cinco a diez min-

utos", declaró el director de Protección

Civil de NL.

Cuestionado si se descarta una

situación de negligencia de parte de

autoridades u organizadores, Cavazos

expresó: "nomás quiero dejarles bien

en claro, vientos de 80, 90 o 100

kilómetros por hora fueron cambiantes,

fue muy rápido el tiempo, la Fiscalía

tendrá que determinar la cuestión final,

los vientos no estaban pronosticados en

esa área, arriba de 90, 100 kilómetros

por hora".

Cd. de México/El Universal.-                     

Al reiterar que está seguro de que "la

transformación continuará", el presi-

dente Andrés Manuel López Obrador

consideró que las elecciones del 2 de

junio serán como un plebiscito en el

que vamos a ver si funcionó la guer-

ra sucia en contra de su gobierno por

parte de sus adversarios políticos.

"Ya falta poco, porque ya el día 2

ya son las elecciones, y a ver, ¿fun-

cionó la guerra sucia? Eso es lo que

vamos a ver, es como un plebiscito,

un referéndum, una gran consulta:

¿funciona la guerra sucia? ¿Son

determinantes en una elección los

medios de información y en especial

de manipulación? ¿Qué tanto

influyen?

"Por eso es interesante todo lo que

estamos viviendo, no hay que perder-

nos estos momentos interesantes tan

importantes que estamos viviendo".

Seguirá la transformación

En conferencia de prensa y a poco

más de más de una semana para la

jornada electoral, el Jefe del

Ejecutivo aseguró que "va a seguir la

transformación" y recomendó al

próximo gobierno que el Estado con-

trole por completo los recursos natu-

rales, como el agua, y no dar más

concesiones a mineras.

El Mandatario también sugirió

impulsar en cada municipio un plan

de desarrollo urbano "para que no se

den permisos de construcción a dies-

tra y siniestra".

"Yo tengo mucha confianza en el

porvenir del país, creo que nos va a ir

muy bien, va a seguir la transforma-

ción, va a seguir el desarrollo, que no

es lo mismo que crecimiento, ya lo

hemos dicho varias veces: crecer es

obtener más dinero, desarrollo es

obtener más dinero y distribuirlo

mejor, es progreso con justicia.

Entonces, eso va a continuar, tengo

mucha fe en eso", manifestó.

En Palacio Nacional, el

Mandatario fue cuestionado sobre la

pugna del gobierno federal que recla-

ma a la empresa Calica, filial de la

estadounidense Vulcan, frenar la

explotación de más de 2 mil 400 hec-

táreas en Quintana Roo para extraer

material de construcción.

El presidente López Obrador

exhortó a su sucesor a que debe

asumir el compromiso de cuidar el

territorio nacional.

"Primero, cuidar el territorio, que

no se destruya; pensar que es el pat-

rimonio de las generaciones futuras,

que no podemos nosotros, nuestra

generación, destruir el paraíso, que

tenemos que pensar en las futuras

generaciones".

El Jefe del Ejecutivo manifestó

como "urgente" atender la crisis del

agua y recomendó que el Estado

debe recuperar el control total de la

explotación del líquido. "Hay (...)

estrés hídrico en varias regiones,

sobre todo en el norte; ahí hay que

tener mucho cuidado: no dejar el

manejo del agua, como el manejo de

otros recursos naturales, al mercado,

sino que tiene que haber control del

Estado".

En materia minera, llamó a no

entregar más concesiones.

Cd. de México/El Universal.-                             

La presidenta del Senado de la
República, Ana Lilia Rivera Rivera,
reveló que buscará realizar un encuen-
tro antes de que concluya esta
Legislatura, en el que se escuche la
voz de las y los migrantes mexicanos
con el fin de impulsar una agenda leg-
islativa que ayude a garantizar los
derechos de este sector.

"Estamos viendo todavía si nos da
tiempo poder abrir un parlamento que
pueda dejar sobre la mesa los temas en
la agenda legislativa y política, que
impulse las necesidades apremiantes
de nuestros hermanos y hermanas que
están no solamente en Estados
Unidos, sino fuera de México",
declaró

En entrevista, la legisladora infor-
mó que se reunió esta semana con la
titular de la Secretaría de Relaciones

Exteriores (SRE), Alicia Bárcena
Ibarra, para abordar diversos asuntos
en los que esa dependencia y el
Senado serán corresponsables durante
estos últimos meses de gobierno del
presidente de la República, Andrés
Manuel López Obrador.

Destacó que tanto ella como la sec-
retaria Bárcena tienen el compromiso
de que se escuche la voz de las y los
migrantes en el Congreso de la Unión,
"que no sigan siendo solamente men-
cionados por las remesas, sino que
también se les dé la voz para que
podamos luchar por sus derechos",
asentó.

"México nos demanda cuidar y
proteger nuestra soberanía, y a todas y
todos nuestros connacionales en
cualquier parte del mundo", escribió
la senadora Ana Lilia Rivera en sus
redes sociales tras el encuentro con la
funcionaria."

La legisladora destacó la importancia de abordar las necesidades de los
mexicanos en el extranjero.

Un fenómeno atípico causó el incidente en San Pedro

Explicó que en la misma zona hubo más de  115 reportes de árboles caídos.

Reitera AMLO que el 2 de
junio será un plebiscito

El aguacate se ha convertido en el
nuevo "oro verde".

Alistan paquete de reformas
en materia de migración

Investigan robo de 40
toneladas de aguacate

en Michoacán
Michoacán/El Universal.-                         

La Fiscalía General de la República inició

dos carpetas de investigación por el robo

de dos tráileres de carga federal con 40

toneladas de aguacate en Michoacán.

De acuerdo con la Fiscalía General de

Michoacán se trató de dos hechos distin-

tos. En el primer robo hombres armados

despojaron al trailero de más 20 mil kilos

de aguacate en la autopista Villa Madero, a

la altura de la Tenencia de Tiripetío, en

Morelia.

En el segundo asalto, hombres arma-

dos robaron la carga, más de 20 mil kilos

de aguacate, sobre la autopista Pátzcuaro-

Cuitzeo, a la altura de la comunidad de

Cuto del Porvenir, en Tarímbaro.

Por lo que la FGR integra una carpeta

para dar con los responsables de los robos.

"Los delincuentes sustrajeron más de

40 mil kilos de aguacate que se traslada-

ban en un tractocamión", escribió la

Fiscalía en su cuenta de X.

Debido a su valor en el mercado de

Estados Unidos y otros países el aguacate

se ha convertido en el nuevo "oro

verde".

Falla SCJN a favor de reforma estatal al Poder Judicial
Aguascalientes/El Universal.-                        

La Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN) ha dictaminado la
constitucionalidad de la reforma al
Poder Judicial promovida por la gob-
ernadora María Teresa Jiménez,
destacando su apego a los principios
de autonomía, eficiencia e imparcial-
idad. 

Este decreto gubernamental
garantiza una administración de jus-
ticia pronta y expedita, sin vulnerar
la Constitución, al abordar diversas
cuestiones, desde el escalonamiento
de magistrados hasta los requisitos
para el cargo de fiscal general del
Estado, así como los plazos para pro-
mover controversias locales.

La mencionada reforma represen-
ta un avance importante en la mod-

ernización y fortalecimiento del
Sistema Judicial en Aguascalientes al
promover una justicia más accesible,
eficiente y autónoma.

Este fallo fue tomado durante la

acción de inconstitucionalidad
191/2024, donde se determinó no
invalidar ninguno de los artículos
reformados, que incluyen la creación
de oficinas del Poder Judicial en

cada municipio, el aumento del
número de jueces en más de 15 para
reducir el rezago en recursos de
apelación y la instauración de una
sala de lo familiar para mejorar la
atención en casos relacionados con el
derecho familiar.

Además, la reforma contempla la
implementación de medios de impu-
gnación constitucionales en el esta-
do, fortaleciendo el sistema de justi-
cia, así como la asignación de un pre-
supuesto histórico para el Poder
Judicial, garantizando recursos ade-
cuados para su funcionamiento. 

Por lo que la decisión sienta las
bases para una mayor eficacia y
equidad en el acceso a la justicia en
el estado de Aguascalientes, lo que
beneficiará a todos los ciudadanos en
general.

La reforma al PJ en Aguascalientes, promovida por la gobernadora María
Teresa Jiménez, ha sido respaldada por la Suprema Corte de Justicia.

El presidente aseguró que la transformación continuará y recomienda al
próximo gobierno controlar por completo los recursos naturales.

Convierte granizo las calles de Puebla en ríos

Se observaron calles con más de 20
centímetros de granizo y otras inun-
dadas.
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El dato del día
El fabricante mexicano de pinturas Comex planea

captar un millón de clientes para 2025 y cerrar

este año con 100 mil más a través de su programa

de lealtad "Club Comex".

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$43,700.00

Plata México
$460.89

VentaDlr. Americano

Interbancario  23

Interbancario  24

$17.17

$16.71

$16.69

11.2350

11.3926

11.5498

8.64

8.155789

8.154704

8.153619CERRADO

Actual

$16.19

$16.70

$16.68

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 25

Udis 26

Udis 27

Udis 28

11.00

11.11

11.28

11.33

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

72.91
BRENT

82.12
WTI

77.72

S&P BMV 

-0.91%

FTSE BIVA

0.00%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.01%39,065.26

NUEVA YORK
39.069,59

55,918.38 55,413.12 Expo Proveedores

de Restaurante,

Expo Panificación

y Expo Abarrotes 

Del 28 al 30
en Cintermex

1,173.70

8.152535

24 de Mayo 2024

16.7023
16.19 17.17

17.84

0.10629 0.10648

55,413.12

0.91% menos

Baja

Sin cambio

Sin cambio

0.00015 centavos menos

39,069.59

0.01% menos

11.00 10.95

4.33

18.37

Baja505.26

Ciudad de México/El Universal.-

La Secretaría de Infraestructura,

Comunicaciones y Transportes (SICT)

dio a conocer este viernes el fallec-

imiento de Jorge Arganis Díaz Leal,

quien se desempeñó como titular de

esta dependencia de 2020 a 2022. La

llegada de Arganis Díaz Leal estuvo

marcada por la decisión del presidente

Andrés Manuel López Obrador de sep-

ararse, de manera sorpresiva, del

primer designado a la secretaría, Javier

Jiménez Espriú.

La llegada de Jorge Arganis Díaz

Leal estuvo marcada por una decisión

del presidente Andrés Manuel López

Obrador, de separarse de su primer des-

ignado a la Secretaría de

Infraestructura, Comunicaciones y

Transportes (SICT), Javier Jiménez

Espriú de forma sorpresiva.

En julio de 2020 cuando se dio el

relevo, el primer mandatario señaló

que tuvo un diferéndum que "sólo se da

entre hombres libres y con criterio,

acerca de la operación de los puertos".

Días posteriores, ya con la tutela de

Arganis Díaz Leal, el presidente le

quitó a la SICT los puertos y los trans-

firió a la Marina Armada.

Meses después se supo que la salida

de Jiménez Espriú estuvo más bien det-

onada, porque se opuso a la can-

celación del proyecto del Nuevo

Aeropuerto de Texcoco, luego de que

se realizó, en conjunto con Carlos

Urzúa y Alfonso Romo, titulares de

Hacienda y Oficina de la Presidencia,

respectivamente en ese entonces, un

informe técnico que determinaba

seguir con esa mega obra.

Al final todos salieron del gobierno

y Arganis Díaz Leal se mantuvo hasta

septiembre de 2022 en la dependencia

que fue perdiendo importancia y recur-

sos públicos, con recortes cada año

para carreteras, aeropuertos y ferrocar-

riles.

Ciudad de México/El Universal.-

Las exportaciones totales de mer-
cancías reportaron una disminución de
2.6% en abril frente a marzo pasado, se
trata del segundo mes consecutivo a la
baja, de acuerdo con datos del Instituto
Nacional de Estadística y Geografía
(Inegi).

El rubro petrolero retrocedió 1.5%,
extendiendo la baja de marzo, mientras
que las ventas de manufacturas al
extranjero cayeron 3.1%.

A pesar de una expectativa incierta
para la producción industrial en
Estados Unidos, es probable que se

mantenga cierta resiliencia en el sector,
lo que debería tener una derrama posi-
tiva en las exportaciones manufactur-
eras, indicaron analistas de Banorte.

A ello se suma un entorno más
favorable en el frente automotriz,
situación que esperan se extienda en lo
que resta del año.

En el sector petrolero, destacaron
que las últimas declaraciones de
Pemex y del gobierno federal
sugirieron reducir las exportaciones de
crudo para favorecer la refinación
local, aunque "en la práctica quedan
ciertas dudas sobre cómo podría mate-
rializarse", señalaron en el banco.

Ciudad de México/El Universal.-            
Mientras que los extranjeros incremen-

taron sus inversiones en los mercados
financieros nacionales, los mexicanos sac-
aron del país sus capitales en vísperas de
las elecciones presidenciales.

Datos del Banco de México (Banxico)
indican que entre enero y marzo la inver-
sión de cartera que entró a los mercados
ascendió a 8 mil 928 millones de dólares,
frente a los mil 688 millones que llegaron
en el mismo periodo de 2023 y se trata del
mayor ingreso desde finales de 2016.

En tanto, los residentes en el país
aumentaron sus activos en el exterior, con
un saldo de poco más de 8 mil millones de
dólares, cuando al cierre de marzo del año
pasado lo hicieron mediante un flujo menor
de 3 mil 852 millones.

Si bien entre enero y marzo de este año
Banxico registró un buen dato de la inver-
sión de cartera, lo malo es que se trata de
capital golondrino, que "puede salir rápida-
mente del país y provocar rebotes del tipo
de cambio y un desajuste en las cuentas
externas", advirtió la directora de Análisis
Económico y Financiero de Banco Base,
Gabriela Siller, en entrevista con EL UNI-
VERSAL. Además, este resultado positivo
en inversión de cartera no compensa la sal-
ida de capitales que se presentó en los tres
trimestres previos, enfatizó.

El peso mexicano está muy apreciado en
muy buena parte por los dólares que están
llegando del exterior en forma de capital
volátil de corto plazo, explicó. Lo mejor,
consideró, sería que la cuenta de capital
estuviera financiada por recursos de largo

plazo, como la inversión extranjera directa
(IED).

Información de Banco Base refiere que
78% del movimiento de la moneda mexi-
cana tiene que ver con cuestiones especula-
tivas y solamente 22% con economía real,
remesas, exportaciones e IED. Siller cree
que algunos extranjeros están retirando sus
tenencias en los mercados, aunque no de
forma directa, sino a través de reportos y

derivados.
De acuerdo con Banxico, los reportos,

que pueden ser Cetes y Bonos, son utiliza-
dos en su mayoría por los bancos y casas
de bolsa como una forma de financiar con
su clientela sus posiciones abiertas con val-
ores gubernamentales.

Pueden tomar posiciones cortas com-
prando valores gubernamentales en reporto
y venderlos de manera simultánea en direc-
to.

Hace unos días, el secretario de
Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, afirmó
durante la inauguración de un centro de
datos que hay confianza y optimismo en
México para las inversiones. Que el crec-
imiento de la economía está superando las
expectativas lo que permitirá una dinámica
positiva, según el funcionario federal. Sin
embargo, Siller señaló que los capitales
golondrinos que ingresaron en el primer
trimestre fueron atraídos más bien por el
tema de las tasas de interés.

"Los inversionistas están aprovechando
comprar instrumentos del país cuando la
tasa de Banxico está todavía en niveles
altos antes de que la recorte", dijo. Al bajar
la tasa de política monetaria, los instru-
mentos gubernamentales que ya están en
circulación subirán de precio y se obtiene
un mayor rendimiento del esperado,
señaló. Además, la diferencia de tasas entre
México y EU es muy atractiva, indicó.

En marzo, Banxico recortó su principal
tasa de 11.25% a 11.00% y, según el más
reciente sondeo de CitiBanamex, la expec-
tativa es que baje a 10.75% el mes próxi-
mo.

Ciudad de México.-                            
La economía mexicana alcanzó un

valor de 25.3 billones de pesos en el
primer trimestre, el mayor nivel desde
que hay registro en precios constantes,
reportó el Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (Inegi).

La cifra, comparada con la del
mismo periodo de 2018, cuando el pro-
ducto interno bruto (PIB) alcanzó 24.2
billones de pesos, exhibe un crecimien-
to promedio de 0.7 por ciento anual,
menos de la mitad de la tendencia
histórica.

De acuerdo con la revisión del crec-
imiento publicada este jueves por el
Inegi, la recuperación de la economía
mexicana tras la caída causada por la
pandemia se está desacelerando. Si
bien el PIB acumuló 10 trimestres con-
secutivos de expansión, en los tres

primeros meses de 2024 el avance fue
de 0.3 por ciento, el más débil en cua-
tro años, y a tasa anual la expansión fue
de 1.9 por ciento, también la más baja
desde la emergencia sanitaria.

Aunque mejor a lo esperado por el
mercado y a la propia estimación opor-
tuna del PIB que hizo el Inegi un mes
atrás, de 0.2 por ciento, el crecimiento
de 0.3 por ciento en el primer trimestre
de 2024 es reflejo del crecimiento de
las actividades primarias (agricultura,
ganadería, pesca, etc.) y los servicios.
En tanto que las industrias, equiva-
lentes a casi un tercio de la actividad
económica en México, reportaron caí-
das.

El organismo detalló que en el
arranque de 2024 el crecimiento de las
actividades primarias fue de 1.7 por
ciento; el de los servicios, de 0.6 por

ciento. En contraste, las industrias
mostraron en conjunto una contracción
de 0.5 por ciento, marcadas por retro-
cesos en las actividades extractivas

–tanto petroleras como no petroleras–,
así como en las manufacturas, que son
uno de los sectores punteros ante la
relocalización de cadenas de sumin-

istro, conocida como nearshoring.
Por separado, los grupos de análisis

de Grupo Monex y de Citibanamex,
encabezados respectivamente por
Janneth Quiroz e Iván Arias, consider-
aron que los resultados del primer
trimestre muestran una desaceleración
del crecimiento, pero fueron mejores a
lo esperado por el mercado, además de
que permiten prever un mejor desem-
peño en el segundo trimestre.

El Inegi reportó que el crecimiento
de 0.3 por ciento en el arranque de
2024 es el más bajo para un inicio de
año desde que la economía colapsó en
2020 por los primeros efectos de la
pandemia de covid-19. También a tasa
anual, el crecimiento de 1.9 por ciento
es el menor desde 2021, lo que refleja
una desaceleración de la recuperación
tras los cierres económicos.

Fallece 
Jorge 

Arganis

La llegada de Arganis Díaz Leal estuvo marcada por la decisión del presi-
dente Andrés Manuel López Obrador de separarse, de manera sorpresiva,
del primer designado a la secretaría, Javier Jiménez Espriú.

Caen exportaciones
por segunda vez

Las exportaciones totales de mercancías reportaron una disminución de
2.6% en abril frente a marzo pasado

Entran 8 mil 928 mdd de capital "golondrino"

Se trata del mayor ingreso desde finales
de 2016.

Subió el PIB a $25.3 billones

El Inegi reportó que el crecimiento de 0.3 por ciento en el arranque de 2024
es el más bajo para un inicio de año
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Ordena Corte de la ONU
detener ataques en Rafah
Juan Emilio Aguillón                                        

La corte de la Organización de
las Naciones Unidas (ONU)
ordenó este viernes a Israel detener
los ataques en Rafah, ciudad ubi-
cada al sur de Gaza que se había
convertido en el último refugio de
la población palestina.

El presidente de la Corte
Internacional de Justicia, Nawaf
Salam señaló que la situación
humanitaria en Rafah se ha dete-
riorado significativamente y la
calificó de "desastrosa".

Además, informó que los inte-
grantes de la corte votaron 13 a
favor y 2 en contra para tomar la
decisión, determinando que "Israel
debe acatar las obligaciones de la
convención para la prevención y
castigo por el crimen de genocidio
y, en vista de que ha empeorado
las condiciones de vida de la
población civil en Rafah, debe
detener su ofensiva militar de
manera inmediata".

Sin embargo, la orden de la
corte no es mandatoria, por lo que
Israel puede negarse a obedecerla
y seguir con el genocidio de Gaza.

Cabe recordar que, desde hace
un par de semanas, Israel ha bom-
bardeado Rafah, pese a las múlti-
ples condenas internacionales y de
sociedades civiles.

Esta decisión se tomó menos
de una semana después de que la
Corte Penal Internacional, con
residencia en La Haya, exigiera el
arresto del primer ministro de
Israel, Benjamin Netanyahu y de
los líderes del grupo Hamás, por
sus crímenes de lesa humanidad.

Se prevé que la orden imponga
mayor presión a los gobiernos de
Reino Unido y Estados Unidos,
quienes han colaborado económi-
camente para que el ejército israelí
persista con sus ataques en Gaza.

Sin embargo, de acuerdo con el
secretario de Estado, Antony
Blinken, Israel seguirá peleando
contra Hamás, a fin de "conseguir

el regreso de los rehenes y asegu-
rar la seguridad de sus ciudadanos
en cualquier momento y lugar,
incluyendo Rafah", según le
indicó el ministro Benny Gantz.

Por otro lado, Netanyahu
desestimó las acusaciones de
genocidio por parte de Sudáfrica,
señalándolas de "falsas y asquero-
sas" luego de que fuera una de las
pocas naciones que le hizo frente
en la ONU, acusando a Israel de
cometer tal acto en contra de los
ciudadanos de Gaza.

Aunado a ello, funcionarios
israelíes describieron la orden de
la corte de la ONU de ser "antise-
mita" y aseguraron que la ocupa-
ción de Rafah continuará hasta
que Hamás "sea aplastado" y se
"complete la victoria de la guerra".

INTENSIFICA ATAQUES 
El Ejército de Israel intensificó

el viernes sus ataques en varias
zonas de la ciudad de Rafah, en el
extremo sur de la Franja de Gaza,
poco después de conocerse el fallo
de la Corte Internacional de
Justicia (CIJ) en el que precisa-
mente se le exige la detención
"inmediata" de su ofensiva en esta
urbe fronteriza con Egipto.

"Aviones de ocupación isra-
elíes lanzaron un violento bombar-
deo contra varias zonas de la ciu-
dad de Rafah. El bombardeo tuvo
como objetivo las calles y vivien-
das de ciudadanos en el centro del
campamento de Shaboura en
Rafah, provocando víctimas entre
los ciudadanos", informó la agen-
cia palestina de noticias Wafa.

La artillería israelí también
atacó el hospital Abu Yoused Al
Najjar del que cada vez más
dependen los gazatíes que quedan
en esta urbe, puesto que el otro
centro hospitalario de esta zona, el
Kuwaiti, podría dejar de funcionar
en las próximas horas por los
daños sufridos a causa de los ata-
ques israelíes.

Recupera Israel el cuerpo 
del mexicano Orión Hernández

Juan Emilio Aguillón                            

El ejército de Israel anunció
este viernes que recuperó los cadá-
veres de tres rehenes de Hamás,
incluidos dos con nacionalidad
mexicana y brasileña,  cuyos restos
se encontraban en  Gaza.

Entre ellos está el cuerpo de
Orión Hernández, un joven franco-
mexicano que se encontraba en el
festival de música Nova, al sur de
Israel, en el momento que ocurrió
el ataque de Hamás, cuyo saldo fue
de mil 200 personas asesinadas.

Por su condición de salud, la
madre de Orión, Marie-Pascale
Radoux le pidió a los integrantes
de Hamás que cuidaran de su hijo.

El joven habría sido acompaña-
do por Shani Louk, la tatuadora de
origen israelí-alemán que se hizo
viral durante las primeras horas del
ataque.

Durante la semana, el ejército
israelí informó haber recuperado el
cuerpo de Louk, tras varios meses
de incertidumbre.

Además, se recuperaron los
cuerpos de Michel Ninsenbaum y

Hanan Yablonka, cuyos restos
estaban en Jabaliya, al norte del
enclave, tras una operación en la
que colaboró el servicio de inteli-
gencia de Israel.

Según Israel, los tres hombres
murieron durante el ataque del 7 de
octubre y fueron identificados a

través de análisis forenses.
Emmanuel Macron, presidente

de Francia, se compromete con la
liberación de los rehenes de
Hamás.

Por otro lado, Benjamin
Netanyahu lamentó los hechos y
envió sus condolencias a las fami-

lias de las víctimas, mientras que el
presidente de Francia, Emmanuel
Macron, externó su tristeza a
través de una publicación en sus
redes sociales.

"Francia sigue más comprome-
tida que nunca con la liberación de
todos los rehenes", se lee en el
mensaje subido a su cuenta oficial
de X.

De acuerdo con medios interna-
cionales, todavía quedan 121 rehe-
nes en la Franja de Gaza de los 252
secuestrados originales, sin embar-
go, Israel indicó que, del total
actual de personas retenidas, 37
perdieron la vida.

La embajadora de Israel en
México, Einat Kranz Neiger,
lamentó que se trata de un triste
regreso de Orión Hernández,
mexicano secuestrado y asesinado
por Hamas, "y de los israelíes
Michel y Hanan".

Destacó que: "He estado en
continuo contacto con la familia de
Orión en los últimos meses y hoy
les envío el más sentido pésame a
nombre mío, así como de todos los
ciudadanos de Israel".

Orión Hernández era un productor musical que visitaba y tra-
bajaba en festivales de todo el mundo.

Adolescente italiano se
encamina a la santidad

Roma, Italia.-                                      

El papa Francisco allanó el

jueves el camino para la cano-

nización del primer santo de la

generación del milenio, al atri-

buir un segundo milagro a un

prodigio de la informática ita-

liano de 15 años que murió de

leucemia en 2006.

Carlo Acutis, nacido el 3 de

mayo de 1991 en Londres y que

de niño se mudó con sus padres

italianos a Milán, fue la perso-

na contemporánea más joven

en ser beatificada por el papa

Francisco en 2020.

La aprobación de un segun-

do milagro para Acutis fue noti-

ficada por el pontífice el jueves

durante una reunión con el pre-

fecto del Dicasterio para las

Causas de los Santos del

Vaticano, el cardenal Marcello

Semeraro, de acuerdo con un

comunicado del Vaticano.

El papa Francisco anunció

que convocará un Consistorio

de cardenales para deliberar la

canonización de Acutis, así

como de otros tres beatos.

Acutis, conocido como el

“santo patrono de internet”, uti-

lizó su talento natural para la

tecnología para crear un sitio

web para catalogar milagros, y

se ocupó de los sitios web de

algunas organizaciones católi-

cas locales.

Era un emprendedor.

Cuando aún estaba en la escue-

la primaria, Acutis aprendió por

sí mismo a programar utilizan-

do un libro de texto universita-

rio de informática, y luego

aprendió a editar videos y crear

animaciones.

Acutis, que murió de leuce-

mia aguda el 12 de octubre de

2006, entró en el camino hacia

la santidad después de que el

papa Francisco aprobara el pri-

mer milagro que se le atribuyó:

La curación de un niño brasi-

leño de 7 años de un raro tras-

torno pancreático tras entrar en

contacto con una reliquia de

Acutis, un trozo de una de sus

camisetas

Según Vatican News, el

segundo milagro reconocido el

jueves está relacionado con una

mujer de Costa Rica, que en

julio de 2022 peregrinó a la

tumba de Acutis en Asís para

rezar por la curación de su hija,

que había sufrido un grave trau-

matismo craneal tras caerse de

su bicicleta.

La joven comenzó a mostrar

signos de recuperación inme-

diatamente después de la súpli-

ca de su madre.

El Universal.-                       

Por los trillos terrestres, fluvia-
les y marítimos de Guatemala a
México ya se contrabandeó con
seres humanos para explotación
laboral, sexual, migrante y adop-
ción ilegal, sicarios, cocaína, heroí-
na, amapola, fentanilo.

Por los de México a Guatemala
ya se traficó con armas de fuego,
municiones, gasolina y otros deri-
vados del petróleo, dinero en efec-
tivo, vehículos robados y, a veces,
hasta jabón y tequila.

Todo operó con un nexo
común: el involucramiento de
caciques políticos mexicanos y
guatemaltecos con el crimen orga-

nizado transnacional.
Joaquín, "El Chapo", Guzmán,

el más famoso narcotraficante
mexicano, fue detenido en 1993 en
el conflictivo suroccidental depar-
tamento (estado) guatemalteco de
San Marcos. Guzmán fue repatria-
do de inmediato por Guatemala
desde ese sitio limítrofe con
México.

El embate de los cárteles mexi-
canos De Sinaloa y Los Zetas tam-
bién atacó la Reserva de la
Biosfera Maya.

Contratados por ambas narco-
mafias, campesinos guatemaltecos
desataron en 2017 una ola de
incendios en la Reserva, abrieron
trochas y ocuparon tierras para

facilitar sus operativos de narcotrá-
fico al improvisar pistas clandesti-
nas de aviación y recibir aeronaves
cargadas de drogas y procedentes
de Colombia y Venezuela.

Por ser contraparte del Cártel de
Sinaloa para llevar, de Guatemala a
México, cargamentos de cocaína
procedente de Colombia, Ecuador,
Venezuela y Centroamérica, el
guatemalteco Juan José Morales
Cifuentes fue extraditado el jueves
17 de mayo de su país a EU.

Morales personificó un
emblemático caso de parientes,
política y narcotráfico: el Cártel de
los Pochos, de Guatemala, dirigido
por la familia guatemalteca Suñiga
Morfín. En febrero anterior, el

Departamento del Tesoro de EU
identificó como narcotraficantes a
Morales, a su esposa, la alcaldesa
Isel Aneli Suñiga Morfín, y a otro
de sus miembros y a cuatro de sus
empresas por operar al servicio de
la mafia De Sinaloa. La ahora
alcaldesa fue candidata a Miss
Universo 2017. Tras ganar en junio
de 2023, asumió en enero como
alcaldesa del municipio de Ayutla,
en San Marcos.

"Todo esto se trata de la captura
del Estado por parte del narcotráfi-
co y del crimen organizado", adujo
la socióloga guatemalteca Carmen
Rosa de León, analista política y
consultora independiente interna-
cional en seguridad y defensa.

"Los narcotraficantes primero
amenazaron y corrompieron alcal-
des y poderes y diputados regiona-
les, para obtener vía libre en el con-
trabando. Luego financiaron can-
didatos para ganar esos cargos.
Después decidieron que lo mejor
era ponerse ellos mismos, los
capos, de candidatos y asumir esos
puestos [de elección popular]",
describió De León.

"Concluyeron que, en vez de
testaferros, mejor ponerse ellos,
capos principalmente locales, para
controlar poderes locales y regio-
nales. Los alcaldes tienen sus pro-
pios cuerpos policiales y pueden
negociar con el gobierno nacio-
nal", dijo.

Nawaf Salam, presidente de la CIJ hizo el llamado.

Ebrahim Raisi murió en un accidente aéreo.

Guatemala-México: la hoguera del crimen trasnacional

Descartan atentado
contra presidente iraní

Teherán, Irán.-                                 

Este viernes, se hizo público

el informe preliminar del ejér-

cito iraní, sobre las investiga-

ciones del accidente de

helicóptero en el que murió el

presidente Ebrahim Raisi, el

cual arrojó que hasta el

momento no hallaron indicios

de un atentado ni algo sospe-

choso.

Los medios de comunica-

ción estatales, difundieron el

informe que indicó lo siguien-

te: "No se han observado indi-

cios de disparos o similares en

los restos del helicóptero (que)

se estrelló en una zona a gran

altitud y estalló en llamas".

El helicóptero era un mode-

lo Bell 212.

Además, estableció que

tampoco hallaron nada sospe-

choso en las conversaciones de

la torre de control con la tripu-

lación del vuelo". 

Se darán a conocer más

detalles a medida que avance la

investigación, según el infor-

me.

Raisi, de línea dura y consi-

derado como posible sucesor

del líder supremo, el ayatolá

Alí Jamenei, murió el domingo

al estrellarse su helicóptero en

unas montañas cercanas a la

frontera con Azerbaiyán.

El presidente iraní fue ente-

rrado en la ciudad santa musul-

mana chií de Mashhad el jue-

ves, cuatro días después del

accidente en el que también

murió el ministro de Asuntos

Exteriores, Hossein

Amirabdollahian, y otras seis

personas.

El narco se involucró en la
política.

Prevalece la falta de alimentos y acceso a la salud.

Sería el primer santo millenial

Carlo Acutis.
El informe preliminar del ejército

arroja que no se hallaron indicios 

de algo sospechoso o un atentado



editorial@prodigy.net.mx

MONTERREY, N. L., SÁBADO 25 DE MAYO DE 20248183-45-46-15 / 8183-45-40- 80  Ext. 204 Y 215  

Interpone César Garza en Sala Regional
recurso para defender su candidatura

Bajan de 4 a 2 los heridos
graves de accidente en SP

Van 200 hectáreas afectadas en incendio de Santiago

El número de fallecidos se mantiene en nueve y la cifra de atendidos son 204

Buscan evitar despojos con alerta catastral
Se trata del lugar donde se compró el producto que intoxicó a dos menores

César López

Luego de que el Tribunal Estatal

Electoral tumbara su candidatura a la

alcaldía de Apodaca, César Garza

Arredondo acudió ante la Sala Re-

gional para interponer un recurso con

el cual busca desechar la decisión.

Garza Arredondo, señaló que la de-

cisión del TEE no tiene sustento ju-

rídico, y que se debe a presiones

políticas.

"Esta decisión del Tribunal Estatal

Electoral jurídicamente no tiene nada

que ver, más bien opera con fines

políticos", recalcó Garza Arredondo.

Asimismo, externó su confianza de

que la Sala Regional falle a su favor y

pueda continuar su campaña.

"Tenemos plena confianza en la

justicia electoral mexicana, y que en

unas cuantas horas estaremos re-

anudando la campaña", dijo Garza

Arredondo.

En tanto, aseguró que sus rivales

tienen miedo a la competencia elec-

toral y a ganar en las urnas, por lo que

buscan soluciones por otros medios,

como lo son los tribunales.

"Lo que ha sucedido es que le

tienen miedo a la competencia elec-

toral quienes se ven perdidos en las

urnas, y buscan soluciones por otros

medios, como lo son los tribunales",

dijo.

El priísta, comentó que espera que

en un plazo de 48 a 72 horas la Sala

Regional sesione y de por validada su

candidatura.

Dijo tener confianza en la justicia electoral mexican para poder contender.

Consuelo López

Los pacientes delicados por el de-

splome del escenario durante un mitin

político en el municipio de San Pedro,

bajaron ayer de 4 a 2, informó el gob-

ernador Samuel García Sepúlveda.

Al brindar en rueda de prensa una

actualización del saldo de la tragedia

en el Parque El Obispo; el mandatario

estatal indicó que el número de falle-

cidos se mantiene en 9 y la cifra de

atendidos  incrementó a 204, de los

cuales 34 permanecen hospitalizados.

No obstante, resaltó,  en todos los

casos están estables y fuera de peli-

gro.

"Yo solo son dos personas que si

bien están delicadas, ya no están en

estado grave", expuso.

"Hay dos en estado delicado pero

estable".

De los internados, detalló, 6 se en-

cuentran en el Hospital Universitario,

20 en la Clínica 21 del IMSS, 3 en el

Hospital Muguerza, 3 en el Hospital

Conchita, 2 en el Hospital San José y

2 más en el Hospital Zambrano.

Tan solo este viernes, compartió en

redes sociales, llegaron a consulta 12

personas más que no requirieron de

hospitalización.

García Sepúlveda recordó que las

familias de los fallecidos recibirán

una indemnización de 400 mil pesos,

y de 100 mil pesos los incapacitados.

El apoyo, aclaró, es independiente

al monto que estos podrían recibir por

incapacidad o viudez acorde a la Ley

Federal del Trabajo.

Adicionalmente, el Estado costeará

la atención médica de los lesionados,

incluso de aquellos que están en hos-

pitales privados.

Consuelo López González 

Más de 130  brigadistas re-

anudaron ayer el combate del incen-

dio forestal que se registra en Los

Cuatrones, en la Sierra de Santiago,

con una afectación de 200 hectáreas

de matorral bajo y hojarasca.

Ubicado en un terreno de difícil

acceso, el siniestro inició este miér-

coles a causa de un rayo y al mo-

mento tiene un control del 30 por

ciento y liquidación del 20 por

ciento.

Por la tarde, el gobernador Samuel

García Sepúlveda supervisó a bordo

de un helicóptero las labores y visitó

el centro de mando instalado para

ello en el Parque El Manzano.

A marchas forzadas, los combat-

ientes realizan brechas cortafuego

para frenar el avance de las llamas,

además de contar con el apoyo de dos

aeronaves que realizan descargas de

agua en puntos estratégicos.

Al momento se descarta algún

riesgo para la población y cabañas

aledañas.

"Se tiene al momento un estado de

fuerza de 131 elementos de diferentes

corporaciones en donde se realizara

ataque directo y aéreo en el incendio

así como apertura de brechas", com-

partió Protección Civil Nuevo León 

"En el lugar se tiene una

afectación de 200 hectáreas aproxi-

madas en donde se consume ho-

jarasca y hierba".

Acompañado de Erik Cavazos

Cavazos, director de la corporación

de auxilio; García Sepúlveda ade-

lantó que este sábado se  fortalecerá

el combate aéreo con más he-

licópteros. 

Participan también brigadas de la

Comisión Nacional Forestal, Protec-

ción Civil Santiago, Protección Civil

Monterrey, Protección Civil

Guadalupe, Protección Civil Juárez,

Brigadas Comunitarias, Bomberos

Guadalupe, Brigada Seguridad,

Brigada Conductores, Amigos de la

Sierra, Bomberos Guadalupe, Secre-

taría de la Defensa Nacional, y

Guardia Nacional.

Hasta el momento se descarta algún riesgo para la población y cabañas aledañas.

César López

El encargado del despacho de la

Fiscalía General de Justicia de Nuevo

león, Pedro Arce Jardón, dio a cono-

cer que se encontró salmonela en el

pollo utilizado por el establecimiento

de razón social  "Pollo Matón".

Cabe recordar que, una familia re-

sultó intoxicada por ingerir pollo

asado de este establecimiento en la

sucursal de Escobedo, lo cual derivó

en la intoxicación de un padre de fa-

milia y la muerte de 2 menores.

Arce Jardón, detalló que los análi-

sis realizados por la Secretaría de

Salud Estatal dieron como resultado

que dicho alimento se encontraba in-

fectado con la bacteria del salmonela. 

"Ya en el transcurso de esta sem-

ana la Secretaría de Salud nos in-

formó el resultado que ellos re-

alizaron con una muestra cruda de

uno de los productos de pollo que

ellos tomaron en uno de los establec-

imientos y determinaron que fue pos-

itivo con la bacteria de salmonela",

dijo Arce Jardón.

Asimismo, subrayó que todavía se

está trabajando en el examen de pa-

tología a los cuerpos de los menores

para determinar si hubo alguna

relación que hubiera provocado la

muerte de los infantes. 

Dado el resultado, el titular de la

Fiscalía explicó que los peritos ten-

drán que establecer que uno de los

síntomas que ocasiona la salmonela,

es la deshidratación, vómito y diarrea,

que son los síntomas que presentaron

los 2 niños.

Encuentran salmonela en pollo utilizado
en establecimiento de Escobedo

César López

El uso obligatorio de la Alerta Cata-

stral busca evitar los constantes casos

de despojo de inmuebles que se presen-

tan en Nuevo León, advirtió Juan Pablo

Puente, director del Registro Público

del Instituto Registral y Catastral.

Puente Lemus sostuvo una reunión

con integrantes de la Asociación Mexi-

cana de Profesionales Inmobiliarios, a

quienes explicó los alcances del mecan-

ismo que si bien no es nuevo, hoy se

implementa de manera obligatoria.

Una vez que los propietarios cuentan

con esta herramienta, refirió, estos son

notificados de cualquier movimiento en

su propiedad, evitando que sean vícti-

mas de algún delito.

“No es algo nuevo, es algo que es-

taba como opcional a aquellas personas

que quisieran proteger su patrimonio de

posibles delitos como la suplantación

de identidad o despojo de inmuebles”,

expuso.

“A raíz de algunos casos que se sus-

citaron el año pasado se presentó una

iniciativa de reforma a la Ley del No-

tariado, entre la cual dentro de las her-

ramientas de seguridad para evitar este

tipo de ilícitos, se hizo obligatoria a par-

tir de enero la alerta inmobiliaria, o la

alerta registral y la alerta catastral”.

Dichas alertas, dijo, son similares al

uso de el sello digital notarial para los

notarios.

Al respecto, el presidente en Nuevo

León de la Asociación Mexicana de

Profesionales Inmobiliarios (AMPI),

Juan Manuel Escobedo, aclaró que no

existe una afectación, pero si muchas

dudas e incertidumbre.

“Ahorita se ha causado mucha incer-

tidumbre acerca de la alerta catastral,

qué es, para qué es, ahora que es oblig-

atoria, hay muchas dudas y posturas, es

por eso que nosotros trajimos al Insti-

tuto Registral y Catastral de Nuevo

León”, manifestó.

“No es nuevo, desde la adminis-

tración pasada existía, pero ahora es

obligatoria, a nosotros como asesores

en si no hay una afectación lo único es

que se tardan más los procesos para lle-

gar a concluir nuestras ventas".

“Si quieren evitar fraudes asesórese

con un asesor profesional, y aquí en

AMPI caben todos esos asesores, si no

tienes todas las de la ley aquí no vas a

caber”, concluyó.Ayer hubo reunión de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios

Aseguró que la decisión del TEE de quitarsela,  no tiene sustento
jurídico y que todo se debe a presiones políticas

Más de 130 brigadistas han logrado el control del 30 por ciento del
siniestro ubicado en un terreno de difícil acceso



Como ya se veía venir, los incendios no
se hicieron esperar ante el registro de éstas
temperaturas extremas que ya cobraron
varias vidas por el llamado golpe de calor.

Pero cómo las temperaturas infernales
continuarán en los próximos días o mejor
dicho, en las próximas horas, vale tomar
toda clase de medidas preventivas.

Sobre todo, para incrementar el cuidado
de los menores de edad, los adultos mayo-
res o personas de los llamados grupos vul-
nerables, porque ésto va a seguir.

Después de la tragedia en el cierre eme-
cista en el municipio de San Pedro, al que
por lo visto, como dice la raza, ya traen de
bajada es al aspirante presidencial Jorge
Álvarez Máynez.

Pues a raíz de la escena que se hizo viral,
donde los candidatos emprenden la huida
ante el desplome de la estructura del esce-
nario del cierre de campaña de Lorenia
Canavati, ya imaginará.

Toda vez que no falta quien ahora agarre
a carro, como dicen, al gallo presidencial
con eso de la corrida que se dio para brin-
car del escenario y del que ahora suma
muchos memes en redes.

Pero como esta historia continuará, habrá
que ver hasta dónde llegan sus efectos, ya
sean positivos o negativos del evento
donde por lo menos 9 personas perdieron
la vida y decenas resultaron heridos.

Independientemente de la tragedia regis-
trada en el municipio de San Pedro, ante el
cierre de campaña de candidatos emecis-
tas, habrá que tomar en cuenta muchas
otras cosas más y que no tienen que ver
con la política.

Pues las muestras de solidaridad, sin
importar colores, no se hicieron esperar y
que sirvieron de apoyo valioso para las
autoridades estatales, federales y munici-
pales que se dieron cita allá en el Obispo.

Por lo que vale destacar, que en cuestio-
nes como estas, donde la tragedia sobre-
viene, los regiomontanos saben poner su
granito de arena para ayudar a quienes
requieran del apoyo, sea donde sea.

Por cierto el que sacó las uñas con eso de
los fuertes vientos que le tumbaron el esce-
nario a Lorenia Canavati y Jorge Álvarez
Máynez, fue el aún titular de Protección
Civil Erick Cavazos.

Pues el funcionario lejos de admitir cual-
quier error, hizo lo que Pilatos al señalar
que se trató de un fenómeno atipico, cuyos
reportes de la Conagua y Sistema
Meteorológico Nacional no fueron puntua-
les.

Desde luego el dato, viniendo de la auto-
ridad estatal, desde luego asusta a cual-
quiera, si se considera que Conagua y el
SMN no son cualquier cosa, por lo que
vale esperar cuál es su reacción.

Como si el horno no estuviera para
bollos, aprovechando el anonimato de las
redes sociales no baja de tono la metralla
entre algunos candidatos a diversos cargos
de elección popular.

Lo cuál habla de cómo podrían ponerse
las cosas ahora que se registren las elec-
ciones y que se pase de la teoría a la prác-
tica en eso de cosechar lo que se sembró
durante las campañas.

Y, para lo cuál las autoridades electora-
les, responsables de la justicia y de res-
guardar la seguridad, ya dicen tener bien
armados sus equipos para evitar descala-
bros en lo posible.

Sábado 25 de mayo de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que el fuego de la Sierra de Santiago
sigue sin poder ser controlado al cien
por ciento y sigue afectando hectáreas


“Esta decisión del Tribunal Estatal Electoral

jurídicamente no tiene nada que ver, más bien
opera con fines políticos”

Que  siguen recuperándose los lesiona-
dos durante el evento de campaña, pues

ya solo son dos los que están graves

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

César
Garza

Arredondo

Consuelo López González.

Porque representa una de las
prestaciones laborales a las que
tienen derecho los trabajadores, la
Secretaría del Trabajo revisa el
cumplimiento en el reparto de
Utilidades.

Conforme a la  Ley Federal del
Trabajo, tienen derecho a este
beneficio los empleados con más
de 60 días trabajados, incluyendo
trabajadores eventuales, por hono-
rarios o temporada.

Sin embargo, a diferencia del
aguinaldo, no es obligatorio.

"Es el tiempo para el pago de
las Utilidades, del fruto del traba-
jo", resaltaron autoridades de la
Secretaria del Trabajo.

"Tienen derecho todas las per-
sonas que hayan laborado más de
60 días en la empresa, con excep-
ción de la Gerencia y la dirección
de ella".

"El monto que se reparte es el
resultado de la declaración de
impuestos ante el SAT, es el ingre-
so menos el gasto", puntualizó.

El reparto de utilidades es un
derecho constitucional que tienen
los trabajadores que laboraron el
año anterior al servicio de uno o
más patrones para recibir una
parte de las ganancias que obtiene
una empresa o un patrón por la
actividad productiva o los servi-
cios que ofrece en el mercado.

Se podría decir que el traba-
jador es remunerado porque su
participación y labor han sido
clave para que esa empresa haya
logrado ganancias.

De ahí que las  empresas deben
repartir el 10 por ciento de sus
ganancias del año fiscal anterior,
en este caso el 2023, entre las y
los trabajadores.

El Artículo 123 de la Ley
Federal del Trabajo establece que
este monto se dividirá en dos
partes iguales. La primera se
repartirá por partes iguales entre
todas las personas trabajadoras
según los días laborados y la
segunda se repartirá de acuerdo a
los salarios percibidos de manera
proporcional.

"De la totalidad de la ganancia
se reparte el 10 por ciento de esta
entre los trabajadores que tengan
derecho a ella", expusieron.

"Es muy importante saber que
la Ley Federal del Trabajo deter-
mina que el monto máximo a
recibir de utilidades es de hasta
tres meses de salario, siempre y
cuando la utilidad determinada en
la caratula fiscal alcance para
ello".

Es de destacar que anterior-
mente, con el outsourcing, había
trabajadores que no recibían dado
que no le trabajaban directamente

a la empresa.
Sin embargo, esto se eliminó

con la reforma a la legislación.
“Antes, con el outsourcing,

algunos tenían trabajadores a
través de una tercera persona físi-
ca o moral, y les decían no eres
empleado mío, y la empresa que
generaba utilidades las utilizaban
en otros cosas, por lo que los
empleados no recibían”, expli-
caron.

“Con la Reforma Laboral es
muy clara ahora, elimina en el
outsourcing, y entonces permite
tener al trabajador una claridad de
que va a recibir o de que no va a
recibir utilidades”.

Sin embargo, aclararon,  no es
una obligación, como el caso del
aguinaldo, dado que existen com-
pañías que no generaron ganan-
cias u operan en número rojos.

“No es obligatorio recibir, es
obligatorio entregar si existen
ganancias de la empresa, si existe
una utilidad de la empresa”.

“Obviamente si tu (como
patrón) gastas más o te costó más
el negocio de lo que generaste
utilidad, pues obviamente no hay
números negros, hay números
rojos, y no se reparte”.

También quedan fuera de esta
prestación gerentes generales,
directores, administradores
accionistas, socios o dueños de la
empresa en cuestión.

Además de profesionistas, téc-
nicos y otros, que mediante el
pago de honorarios presten sus
servicios, sin existir una relación
de trabajo subordinado, y las tra-
bajadoras del hogar.

“¿Quiénes no tienen derecho?
los gerentes generales, los direc-
tivos puestos de alto nivel, los

accionistas de la empresa o los
socios de la empresa o los dueños
de la empresa, ellos no participan
en las utilidades porque la idea es
que sea repartida, pues entre los
que menor tienen oportunidad de
recibir un salario más alto”.

Respecto a los trabajadores de
confianza, el Artículo 127,
Fracción II de la Ley Federal del
Trabajo, establece que partici-
parán en el reparto siempre y
cuando el salario que perciben es
mayor del que corresponda al tra-
bajador sindicalizado de más alto
salario dentro de la empresa, o a
falta de éste al trabajador de plan-
ta con la misma característica, se
considerará este salario aumenta-
do en un 20%, como salario máxi-
mo.

César Aguirre, titular de la
Procuraduría de la Defensa del
Trabajo, llamó a los trabajadores a
acercarse en caso de tener alguna
duda o no recibir la prestación
dentro del tiempo establecido.

"Si tienes dudas de este tema o
eres ex trabajador, acude con
nosotros a la Procuraduría de la
Defensa del Trabajo para aseso-
rarte con este tema", refirió.

Destacó que las personas
morales o empresas deberán
realizar el reparto del 1 de abril al
30 de mayo.

Más no así quienes trabajan
para un patrón que es una persona
física, pues aquí el plazo va del 1
de mayo al 29 de junio.

"Y recuerda, si trabajas para
una persona moral tienes hasta el
31 de mayo, y si trabajas para una
persona física, tienes hasta el 30
de junio para que te paguen las
utilidades", subrayó.

"En dado caso de que no lo

hagan en esas fechas, acudan con
nosotros a la dirección de
Inspección y Defensa de la
Secretaría del Trabajo y nosotros
podemos apoyarte".

No obstante, no todos los
patrones están obligados a dar
utilidades a sus trabajadores.

Tal es el caso de las empresas
de nueva creación durante el
primer año de funcionamiento.

Tiempo que se incrementa a
dos años si se dedican a la elabo-
ración de un producto nuevo.

Están exentas también las
empresas de la industria extractiva
de nueva creación, durante el peri-
odo de exploración.

O bien las empresas cuyo
ingreso anual declarado al
Impuesto Sobre la Renta sea
menor a 300 mil pesos.

Asimismo, las instituciones de
asistencia privada reconocidas por
las leyes, que no tengan fines de
lucro.

El IMSS y las instituciones
públicas descentralizadas con
fines culturales, asistenciales o de
beneficencia, tampoco reparten
utilidades.

Para cualquier duda o asesoría,
se pone a disposición el contacto
de ambas áreas.

La Procuraduría de la Defensa
del Trabajo, se encuentra ubicada
en Ciudad Laboral, sobre Avenida
Churubusco 495, Colonia Fierro,
en Monterrey, cuyo teléfono es 81
2020 2666.

Con sede en la Torre
Administrativa, planta baja; la
Dirección de Inspección de la
Secretaría del Trabajo, se ubica en
Avenida Washington 2000,
Colonia Obrera, teléfono 81 2033
2608.

Revisa Secretaría del Trabajo cumplimiento
del reparto de utilidades en la entidad

Tienen derecho todas las personas que hayan laborado más de 60 días en la empresa con excepción de
la gerencia y la dirección de la compañia.

Según la Ley Federal del Trabajo el monto máximo de utilidades es de hasta tres meses de salario el trabajador.
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La candidata emecista a la

alcaldía regiomontana, Mariana

Rodríguez Cantú, buscará dar

mayor celeridad a la atención de

los choques "lamineros" o "por

alcance",  por lo cual firmó un

compromiso con la Asociación

Mexicana de Instituciones de

Seguros.

De acuerdo a Rodríguez Cantú,

con dichas acciones se modificaría

el Reglamento de Tránsito para

que los conductores que participen

en este tipo de accidentes muevan

los vehículos sin necesidad de

esperar a los ajustadores de

seguros ni a los elementos de trán-

sito.

“Modificaríamos el reglamento

de tránsito municipal, para que

cualquier accidente vial, sobre

todo los ‘lamineros’, que no tienen

una persona lesionada, se puedan

mover en tiempo real y no esperar

al tránsito, ni a la aseguradora”,

explicó la candidata.

“Esto es muy importante para

la movilidad en Monterrey porque

sabemos que de por si, ya están

saturadas nuestras avenidas, cuan-

do ocurre un accidente como estos

pues se saturan aún más”, añadió.

Asimismo, dijo que esta ley ya

es una realidad en Jalisco, por lo

que busca replicar este modelo

en Monterrey.(CLR)

Con dichas acciones se modificaría el Reglamento de Tránsito de Monterrey

Dará Mariana celeridad a atender choques ‘lamineros’

El candidato de la

Coalición “Juntos sigamos

Haciendo Historia”,

Mauricio Cantú González

firmó el Compromiso por la

Paz con el arzobispo Rogelio

Cabrera López y el Padre

Javier de la Torre.

El abanderado a la

alcaldía de Monterrey signó

el acuerdo, para reafirmar su

compromiso, como lo han

realizado más de 20 candi-

datas y candidatos de todos

los partidos políticos sig-

naron un documento apoyan-

do a la causa, 

Cantú González resaltó

que este convenio busca

reforzar a las fuerzas polici-

acas del ayuntamiento y

recuperar los espacios públi-

cos con un enfoque comuni-

tario. 

El morenista destacó que,

lo anterior, representa un

paso sumamente importante,

ya que se demuestra que, por

encima de los colores, la pri-

oridad es la paz en la ciudad. 

Además, en esta visita de

cortesía, dialogaron de otras

necesidades que la capital

neolonesa necesita atender y

mencionó que, de llegar a la

alcaldía, colaborará con la

iglesia católica y las otras

instituciones que respaldan

este convenio.

El candidato morenista tuvo un dialogo con los líderes católicos.

Signa Martha acuerdo para reformas
que tipifiquen el acecho como delito

La candidata de

Movimiento Ciudadano al

Senado de la República,

Martha Herrera González,

signó un acuerdo mediante el

cual impulsará reformas y

leyes que tipifiquen el acecho

como delito.

Herrera González, señaló

que elevar el acecho a delito es

una medida urgente para prote-

ger a sectores vulnerables.

“Es una medida tipificar el

acecho en delito, que urge para

la prevención de la violencia

de género, para la protección

de infancias, para cualquier

persona en situación vulnera-

ble”, expresó la candidata.

Herrera González firmó el

compromiso ante Valeria

Macías, activista e impulsora,

desde hace 7 años, de la inicia-

tiva Ley contra el Acecho, que

tiene como fin prevenir delitos,

y a quien le agradeció su causa

por el bien de la comunidad.

“Nadie tiene que vivir con

miedo, quiero decirte que

cuentas conmigo, sobre todo

desde el Senado, tú, cualquier

persona y en especial las

mujeres, van a seguir contando

con una voz para plasmar en

leyes lo que sea necesario para

vivir en paz”, añadió la emecista.

Macías, quien se ha unido a

organizaciones internacionales

para tipificar en México la Ley

contra el Acecho, agradeció a la

candidata haber aceptado firmar

el compromiso y dijo estar segu-

ra de que cumplirá con la respon-

sabilidad que la caracteri-

za(CLR).

Martha Herrera.

El abanderado de la coalición

"Seguiremos Haciendo Historia

en Nuevo León", Andrés Mijes

Llovera, anunció que de resultar

electo le dará continuidad al

Plan Parcial del “Distrito Uni”

en el sector aledaño a la

Preparatoria 25, el Polideportivo

Tigres y facultades de la

Universidad Autónoma de

Nuevo León (UANL).

Mijes Llovera, explicó a

vecinos que el “Distrito Uni”

estará ubicado entre la Avenida

Juárez hasta Concordia y poten-

cializará un equilibrio de los

componentes urbanos. 

Asimismo, añadió que el sec-

tor, donde residen más de 10 mil

ciudadanos, recibe a diario a

más de cinco mil estudiantes de

la UANL, por ello la necesidad

de transformar la zona y que

haya una convivencia armo-

niosa.

“Con este Plan Parcial del

Distrito Universitario buscamos

crear las condiciones para lograr

una convivencia cordial y de

integración entre habitantes y

estudiantes”, mencionó Mijes

Llovera.

En tanto, puntualizó que con

“Distrito Uni”, se tendrá la

regeneración de la imagen

urbana del citado sector con más

árboles, mobiliario urbano mod-

erno, señalética, alumbrado,

también se adecuarán banquetas

y vialidades para beneficio de

los peatones y automovilis-

tas.(CLR)

Estaría ubicdo entre la avenida Juárez hasta Concordia.

Daría continuidad Mijes al Plan Parcial del ‘Distrito Uni’

Promete Paco Treviño volver a
recorrer las colonias de Juárez
Francisco Treviño Cantú,

candidato a la Alcaldía de Juárez

por el PRI, PAN y PRD, se com-

prometió a recorrer nuevamente

las colonias de este municipio

para escuchar de viva voz a los

vecinos sobre sus problemáticas

y necesidades, al llegar a la

alcaldía.

"Cuando estuve en funciones,

a través de diversos programas

recorrí todas y cada una de las

colonias de Juárez desde el

primer día de Alcalde", recordó

el abanderado de la coalición

Fuerza y Corazón por Nuevo

León.

"Y ahora también refrendo

ese compromiso con los juarens-

es, de que volveré a caminar

durante los siguientes tres años,

seré un Alcalde de calle”.

“El Alcalde que estará todos

los días al pendiente de las colo-

nias, viendo de cerca cada una

de las necesidades, pues así se

da una mejor respuesta a la ciu-

dadanía", añadió.

Después de un recorrido casa

por casa en la Colonia Héctor

Caballero, donde presentó a los

vecinos algunas de sus propues-

tas de campaña, Paco Treviño

refrendó su compromiso de

reforzar el área de Servicios

Públicos para seguir mejorando

los tiempos de respuesta a los

reportes de los juarenses.

"Debido al crecimiento

poblacional y en cuanto a colo-

nias, pues obviamente tenemos

que ir incrementando las

cuadrillas de alumbrado, de

bacheo, de mantenimiento y

equipamiento de las plazas

públicas", dijo Treviño.(ATT)

Sigue con recorridos.

El candidato del partido ESO,

Javier Sierra declinó y pidió el

voto en favor de Félix Arratia de

Movimiento Ciudadano a la

alcaldía de Juárez para sacar de

una vez por todas al PRI y a los

Treviño del municipio. 

En rueda de prensa en la sede

de Movimiento Ciudadano,

Sierra hizo un llamado al voto

útil este próximo 2 de junio, para

que los Treviño salgan de una

vez por todas de Juárez. 

“Hoy acepto que las encues-

tas no nos favorecen, y que el

único proyecto que puede traer

un cambio verdadero para Juárez

es el de Félix Arratia, candidato

de Movimiento Ciudadano.”

Sierra también mencionó en

su discurso, que el único que

puede ganarle a Los Treviño es

Félix, ya que las encuestas lo

sitúan en primer lugar de prefer-

encias y él como juarense, quiere

ser parte del movimiento históri-

co que sacará al PRI de Juárez.

“Félix es el que puede contra

ellos y que puede traer todo lo

nuevo que Juárez necesita. Y

porque su causa es justa le

vamos a ayudar. Por eso, invito a

todos los votantes del Partido

Esperanza Social y a mis simpa-

tizantes, a que este 2 de junio

voten por Félix Arratia y

Movimiento Ciudadano. Junto

con él, Juárez volverá a

pertenecer a los ciudadanos.”

El aspirante del partido ESO se unió al emecista.

Declina candidato a favor de Félix Arratia

sábado 25 de mayo de 2024

Firma Mauricio el Compromiso de Paz con el 
arzobispo Rogelio Cabrera y el Padre Javier de la Torre

ESCOBEDO

GUADALUPE

Héctor García candidato de

Movimiento Ciudadano a la

Alcaldía establecerá convenios

con empresas que empleen a

personas con discapacidad, con-

donándoles los impuestos

municipales, como parte de un

Guadalupe solidario e inclusivo.

El abanderado a la alcaldía

de Guadalupe señaló que el

objetivo es que este segmento

de la población tenga oportu-

nidades para crecer económica-

mente y tengan la satisfacción

de aportar al gasto familiar,

durante una reunión con vecinos

de la colonia Nuevo San Rafael.

“En Guadalupe seremos soli-

darios con las familias que más

necesitan, vamos a hacer un

convenio de colaboración con

empresas para que lleven

maquila a los hogares de per-

sonas con discapacidad y

puedan tener un ingreso sem-

anal”, destacó.

El candidato emecista

destacó la importancia de apo-

yar a personas con discapaci-

dad, con una serie de acciones,

que incluyen la creación del

Parque Inclusivo, donde podrán

recibir equinoterapia y acuater-

apia.

Destacó que el acom-

pañamiento también se dará a

través de la tarjeta “Guadalupe

Contigo”, con un apoyo mensu-

al de mil 200 pesos para las

familias, además de los acuer-

dos con empresas para afianzar

la economía de sectores vulner-

ables.(ATT)

Gestionaría Héctor empleos para discapacitados

El candidato de MC dijo que el objetivo es darles espacios.

Arturo Benavides Castillo, can-

didato a la alcaldía de Guadalupe

se comprometió a reforzar la

seguridad y facilitar las opera-

ciones del Mercado de Abastos de

Guadalupe, ante el pedido de

mayor seguridad de los directivos,

para ellos y los visitantes.

El abanderado a la alcaldía

mencionó que es necesario apoyar

la labor de los comerciantes que

repercuten en el desarrollo produc-

tivo del municipio.

Benavides Castillo estuvo

acompañado por los candidatos a

diputados local y federal de la

Coalición “Sigamos Haciendo

Historia”, Daniel Torres y Oliverio

Tijerina, respectivamente.

“Los comerciantes están con-

vencidos del proyecto de la 4T,

vamos a transformar Guadalupe,

vamos a transformar el Mercado

de Abastos, ya les propusimos lo

que vamos a hacer en seguridad

aquí, que vamos a estar aquí cien

por ciento apoyándolos, porque

ellos se sienten vulnerables, con

inseguridad”. mencionó el can-

didato. (ATT)

Ayer se reunió con los comerciantes del concurrido lugar de Guadalupe.

Promete Benavides facilitar operaciones del Mercado de Abastos
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Fue en la colonia Metroplex. 

Gilberto López Betancourt

En una cama, de donde no pudo

moverse al tener una discapacidad, una

mujer murió al incendiarse el domi-

cilio, en la Colonia Metroplex, munici-

pio de Apodaca.

El reporte del incendio fue alrede-

dor de las 19:50 horas del jueves, en

calle S & y Avenida E. Sexta, en

Metroplex primer sector.

La mujer fallecida fue identificada

como María del Consuelo Hinojosa

Obregón de 49 años de edad.

Una vez que arribaron elementos de

Bomberos de Nuevo León y

Protección Civil al lugar, trabajaron

para sofocar el incendio, donde se dijo

que había una persona al interior en

silla de ruedas.

Tras sofocarse el fuego e inspec-

cionar la vivienda, se encontró a la

mujer en su cama, el cuerpo estaba

completamente quemado.

Se estableció que en el domicilio

habitan cuatro adultos y dos menores,

identificando a la occisa Valentín

Briones Hinojosa.

Además de PCE, al sitio arribaron

PC de Apodaca, Ambulancia Mia, y

efectivos de la policía municipal.

Elementos de la AEI arribaron al

lugar para las indagatorias, así como

personal del Instituto de Criminalística

y Servicios Periciales.

El cadáver, tras ser inspeccionado,

lo trasladaron en la Unidad del

Servicio Médico Forense al anfiteatro

del Hospital Universitario.

En otro caso, un departamento en

los Condominios Constitución de

incendió luego de presuntamente ser

provocado el siniestro, la madrugada

de ayer en el centro de Monterrey.

Alrededor de las 1:40 horas se re-

gistraron los hechos, en Florencio

Antillón entre Padre Mier y Florencio

Antillón.

Los hechos se registraron en el

departamento 11 del edificio 2, y llevó

a la evacuación de alrededor 18 per-

sonas.

En el lugar habitan una pareja, que

al igual que otras personas que viven

en el edificio salieron del inmueble.

Elementos de Protección Civil de

Monterrey, así como de Bomberos de

Nuevo León arribaron al sitio.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

En el momento en que se encontra-

ba con su esposa e hijos, un hombre fue

ejecutado la noche del jueves en calles

de la Colonia Paseo de las Flores,

municipio de Apodaca, luego de pre-

suntamente ser confundido.

Los hechos fueron aproximada-

mente a las 23:00 horas, en el cruce de

las calles Génova y Ginebra, en el sec-

tor antes señalado.

El lesionado fue identificado como

Carlos Federico, de 38 años de edad,

quien resultó con al menos tres

impactos de bala, y al ser revisado por

paramédicos confirmaron su muerte.

La persona estaba con su esposa y

cuatro hijos, cuando llegaron los agre-

sores en una camioneta, uno de ellos

bajó de la misma y se aproximó al

hombre, para dispararle en diversas

ocasiones, se escucharon al menos seis

detonaciones.

Al parecer el agresor le preguntó por

una persona a Carlos Federico, del que

dijo no saber, para luego ser baleado.

Aunque se presume que el hombre

fue confundido, la versión no fue con-

firmada por las autoridades.

Tras los hechos la familia del ahora

occiso comunicó de lo sucedido a la

Policía, que arribaron más tarde.

Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones y personal del Instituto

de Criminalística y Servicios Periciales

de la Fiscalía General de Justicia, arri-

baron al lugar.

El cadáver, tras la inspección de

Servicios Periciales, lo llevaron en la

Unidad del Servicio Médico Forense al

anfiteatro del Hospital Universitario

para la autopsia correspondiente.

DESAPARECIDO MUERTO
A una semana de haber sido reporta-

do como desaparecido, un vecino de la

Colonia Paseo de Las Flores, fue

encontrado sin vida en un predio baldío

del municipio de Apodaca.

Mencionaron que fueron integrantes

de la Comisión Local de Búsqueda de

Personas, quienes organizaron un oper-

ativo de búsqueda y ubicaron sus

restos.

Cabe mencionar que el grupo no

tenía algún indicio de que esta persona,

podría estar muerta, sólo fueron a ver si

lo hallaban.

El ahora occiso fue identificado

como Roberto Carlos Murguía Tapia,

de 39 años de edad, quien tenía su

domicilio en la calle Londres, en la

Colonia Paseo de las Flores, primer

sector.

Según los informes recabados por

las autoridades, el hombre salió la sem-

ana pasada trabajar y ya no regreso a su

vivienda.

Fue este viernes, cuando personal de

la CLBP, acompañado de familiares del

hombre, realizaron un recorrido en los

alrededores del punto donde fue visto

por última ocasión.

Desafortunadamente los voluntarios

y policías lo encontraron sin vida en la

parte posterior de la colonia antes men-

cionada, entre unos matorrales del

lugar. 

Colonia Paseo de las Flores, en Apodaca.

Sergio Luis Castillo

Gilberto López Betancourt

Elementos de la Fiscalía General de

Justicia del Estado indagan una agre-

sión en el interior de una de las bode-

gas del Mercado de Abastos Estrella de

San Nicolás, donde atacaron a un com-

erciante y su hijo.

Los presuntos responsables, presun-

tamente son personas que vienen desde

el estado de Michoacán.

Al parecer los afectados, se negaron

a pagar piso a los delincuentes, quienes

decidieron darles una golpiza como

advertencia.

Los mismos delincuentes

videograbaron la agresión y la subieron

a las redes sociales, para amedranta a

otros locatarios.

En el video se observa cuando dos

hombres patean en el suelo a una per-

sona de complexión gruesa, del cual,

las autoridades se reservaron sus gen-

erales.

Durante la trifulca le aventaron un

costal de papas y luego siguieron

agrediéndolo.

Al fondo del local se ve otro hombre

atacando también al hijo del comer-

ciante, quien es menor de edad.

La agresión duro unos 10 minutos,

sin que llegaran al lugar, elementos de

la policía preventiva de San Nicolás.

Los afectados que terminaron con

lesiones de consideración, siendo lle-

vado a un hospital de esta ciudad.

El caso es investigado por personal

de la Fiscalía de Justicia, quienes ya

buscan a los responsables por medio de

videos que se tomaron de otras bode-

gas cercanas.

En otro caso, un presunto cabecilla

de un grupo delincuencial, fue

detenido por elementos de Fuerza Civil

en calles de la Colonia Burócratas

Municipales, al sur de Monterrey.

Miguel “N”, de 45 años de edad, fue

arrestado la tarde del jueves, tras ser

visto portando un arma de fuego.

Los oficiales le realizaron una

revisión precautoria, la cual tuvo como

resultado el decomiso de un arma corta

abastecida con 15 balas y diversas

dosis de droga, entre otros indicios

encontrados.

No hubo lesionados en el lugar de los hechos.

Sergio Luis Castillo

La caída de un cable de alta tensión

en un sector de la Colonia Mitras

Norte, provocó el incendio de una

camioneta y daños materiales en otro

auto que estaba estacionado.

El personal de la Comisión Federal

de Electricidad, tuvo que interrumpir el

servicio de energía, dejando a miles de

familias, son el vital fluido y con tem-

peraturas de hasta 45 grados centígra-

dos.

Hasta el momento se desconoce que

pudo haber ocasionado el desplome del

cableado.

El accidente se reportó esta tarde, en

el cruce de las calles Río Salinas y Río

Camargo, en Mitras Norte.

Trascendió que una línea del tendi-

do eléctrico de la CFE se cayó causan-

do un corto e incendio en la camioneta

estacionada, la cual fue consumida en

su totalidad.

Debido a la intensidad del fuego,

otro vehículo sedan, que estaba esta-

cionado a escasos metros, también fue

alcanzado por la radiación de calor.

Afortunadamente, las autoridades

no reportaron personas lesionadas.

Hasta el lugar de los hechos, lle-

garon elementos de la central de

Bomberos de Nuevo León, quienes

sofocaron las llamas y eliminaron los

riesgos.

Gilberto López Betancourt

A 40 años de prisión fue sentenciado

un hombre encontrado culpable del

delito de equiparable a la violación

contra una niña, en hechos ocurridos en

el 2021 en el municipio de Allende.

El miércoles pasado se realizó la

audiencia contra el detenido, Juan

Gilberto “N”, por equiparable a la vio-

lación.

Un Juez dictó una sentencia de 40

años de prisión contra el arrestado, en

la cual permanecerá internando en un

Centro de Reinserción Social Estatal.

Los hechos por lo cual se acusa al

detenido fueron en octubre del 2021,

en Allende, la víctima es una menor de

identidad protegida contando con 7

años de edad al momento de lo ocurri-

do.

En las indagatorias de las autori-

dades, se estableció que el acusado

pudo aproximarse a la víctima para

imponerle actos sexuales en contra de

su voluntad, siendo estos realizados

con características directamente corre-

spondientes al delito de violación en

grado de tentativa.

Ante los hechos el hombre, causó el

deterioro físico y psicológico de la víc-

tima, propiciando también la alteración

de su proceso formativo integral.

En otro caso, en el momento en que

se encontraba sentado frente a una casa

asegurada por narcomenudeo, un hom-

bre fue baleado, ayer en la Colonia San

Bernabé, al norte de Monterrey.

La agresión se registró alrededor de

las 8:00 horas, en el cuarto sector de la

colonia antes mencionada, cerca del

cuartel de Fuerza Civil.

Los hechos se registraron en

Prolongación Aztlán y calle Apolo, y

los vecinos del sector fueron los que

comunicaron de lo sucedido a las

autoridades, luego de escuchar los dis-

paros y ver al lesionado.

Una vez que se atendió al afectado,

no identificado, lo trasladaron a un

hospital de la localidad.

En la zona se encontraron al menos

diez casquillos percutidos, al parecer

de arma corta.

El domicilio donde estaba el afecta-

do, es un inmueble asegurado por la

Fiscalía Especializada contra

Narcomenudeo, área en la que estaba

sentada la persona.

Los agresores pasaron y sin decir

nada le dispararon varias veces al ahora

lesionado, para luego darse a la fuga.

Elementos de Fuerza Civil arribaron

al lugar y resguardaron la zona, más

tarde llegó la AEI.

Juan Gilberto.

Son ligados a célula del crimen organizado.

Gilberto López Betancourt

Dos jóvenes, presuntos miembros

de un grupo de la delincuencia organi-

zada fueron arrestados por elementos

de Fuerza Civil, la madrugada de ayer

en el municipio de Salinas Victoria.

La aprehensión de Kevin “N” y

Aldo “N”, ambos de 19 años, ocurrió

en el kilómetro 58 de la Autopista

Monterrey-Nuevo Laredo, cuando cir-

culaban a bordo de una camioneta Jeep

con placas del Estado de Texas.

Los oficiales le marcaron el alto al

conductor de la unidad, quien posteri-

ormente se detuvo.

En una revisión precautoria que se

hizo de las dos personas, les decomis-

aron siete cargadores de arma larga,

una bolsa con municiones de arma

larga, 15 objetos metálicos conocidos

como ponchallantas, dos radiofrecuen-

cias, entre otros indicios.

Ante los hechos, los probables

responsables de actos ilícitos fueron

puestos a disposición del MP.

Se registró en el municipio de San Nicolás.

Convive con su familia; lo ejecutan

Sentencian a violador a 40 años de cárcel

Detienen a dos delincuentes 

Muere 
mujer en 
incendio

Agreden a comerciantes 
en mercado de abastos

Cae cable sobre 
camioneta y arde

Uno de los cables cayó.
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Ciudad de México/El Universal.-

César Montes tiene claro su futuro:
pelear por regresar a la máxima cate-
goría del futbol español con el Almería.

A pesar de que el exzaguero de los
Rayados de Monterrey ha sido tentado
por distintos equipos de la Liga MX, el
"Cachorro" quiere consagrarse en el
futbol del viejo continente.

De acuerdo con información del
pódcast "De regios para Regios", los de
la U de Nuevo León buscaron el regre-
so de César Montes para el próximo
Apertura 2024 de la Liga MX, sin
embargo, la respuesta del defensor fue
un contundente "no".

Esta no es la primera ocasión que
Montes es sondeado por un equipo
mexicano, ya que meses atrás las
Águilas del América buscaron su ficha-
je.

Sin embargo, en todas sus respues-

tas el "Cachorro" les ha dejado clara su
intención de permanecer en el futbol de
Europa.

Esta es la segunda ocasión que
Montes desciende en Europa. La
primera fue en 2022 con el Espanyol.

Ausente. César Montes no podrá
estar en el último partido de la tempo-
rada con el Almería, debido a que pre-

senta molestias en el aductor de la pier-
na derecha. Hasta el momento, el club
le sigue realizando exámenes para
determinar la gravedad del problema.

En caso de que requiera un periodo
de descanso considerable, Montes
podría perderse la convocatoria con la
Selección Mexicana para la Copa
América.

Alberto Cantú.-                                  

En las Rayadas confían en darle la
vuelta a la desventaja que tienen frente
a las Águilas del América y con ello
coronarse en la final de vuelta del
Torneo Clausura 2024.

Amelia Valverde, entrenadora de
Rayadas de Monterrey, se mostró con-
fiada respecto a esta situación y con
estas declaraciones mostró fe que para
el partido de vuelta podrán revertir la
desventaja y levantarán la copa.

"En la parte mental , el equipo está
muy fuerte, estamos un gol abajo en el
marcador, es una final, tenemos que ir
a darlo todo y confiamos en darle la
vuelta a eso, estamos cuesta arriba,
pero tenemos una gran oportunidad de
dar el mejor partido disponible", afir-
mó.

Por su parte, la estratega rescató del
partido de ida ante América el que
siempre propusieron el ir al frente, todo
esto pese a que el resultado de la derro-
ta fue lo evidente.

"Hicimos un gran partido en la ida y
siempre fuimos al frente, entonces con
eso me tengo que quedar ", concluyó. 

VALORA VILLACAMPA

LA VENTAJA

Ángel Villacampa, entrenador del
América, valoró la ventaja de 1-0 sobre
Rayadas en la final de ida, pero sabe y
es consciente de que su equipo tiene
que mejorar algunas cosas para el
duelo de vuelta si es que se desean
coronar en el estadio BBVA.

El técnico español de las Águilas
expuso todo al final del partido y en
rueda de prensa, en donde de manera
autocrítica resumió lo que tiene que
hacer su equipo en el duelo de vuelta
para ser las campeonas.

"Nosotras debemos corregir de man-
era inmediata el carácter, tenemos que
manejar mucho mejor los momentos”,
expresó.

Aunado a eso, Villacampa rescató la
idea de juego de su equipo en el partido
de ida, quienes con un gol de Kiana
Palacios se llevaron una corta, pero
valiosa ventaja a Monterrey.

"Este equipo nunca se cansa de ir al
frente en la búsqueda del triunfo y
ahora lo logramos, pero ahora viene un
partido durísimo en Monterrey y ojalá
podamos resolverlo a nuestro favor
para traernos la copa a la capital del
país", concluyó.

Alberto Cantú.-                             

Las Rayadas perdieron 1-0 en la
final de ida del Torneo Clausura 2024,
cayendo ante las Águilas del América
en el estadio Azteca.

Con un gol de Kiana Palacios, las
Águilas vencieron a las Rayadas, moti-
vo por el cual las azulcremas se coro-
narían en la revancha con cualquier
victoria o empate en el tiempo regular,
todo esto mientras que las albiazules
serían las monarcas con un triunfo por
dos o más goles de diferencia en los 90
minutos.

Ya si hay un triunfo por la mínima
diferencia de las Rayadas en el lapso
regular, entonces todo se definiría en
los tiempos extras o en los penales.

Ya en lo que respecta a la primera
mitad, las Rayadas avisaron primero
con un remate desde fuera del área de
Samantha Simental que pasó cerca del
ángulo superior izquierdo del arco
defendido por la portera Itzel Velasco,
aunque después volvieron a generar

con un tiro peligroso de Myra
Delgadillo que solamente vigiló la can-
cerbera local.

Eso sí, las Águilas fueron más
acertivas en el primer tiempo ya que
primero la jugadora Kiana Palacios
tuvo un remate a portería que atajó la
cancerbera Pamela Tajonar, pero el 1-0
del local llegó al 46' de acción cuando
la futbolista antes citada aprovechó un
pase de Kimberly Rodríguez para en el
área grande rematar al poste más lejano
de la portera rival, dándole así la míni-
ma ventaja a su equipo.

Por su parte, pero en la segunda
mitad, las Águilas comenzaron mejor
con un pase al espacio de Karen Luna
sobre Kiana Palacios para que esta últi-
ma rematara cerca del ángulo superior
izquierdo del arco defendido por la
portera Pamela Tajonar.

Y fue Tajonar quien fue clave para

mantener la derrota por solamente un
gol de diferencia en ese momento para
las Rayadas, todo esto después de que
tuviera una gran atajada en su área
chica a un zurdazo de Aylin Avilez.

Las Rayadas lucían inofensivas al
frente en la segunda mitad, pero fue
faltando poco más de 20 minutos por
terminar el complemento cuando Itzel
Velasco tuvo una gran atajada a un
remate de cabeza de Christina
Burkenroad para así mandar el balón al
tiro de esquina, estando las Rayadas
cerca del empate.

Al final, las Rayadas no lograron
recortar la desventaja y el juego ter-
minó con el triunfo del América.

Tras esta situación, ahora la final de
vuelta de la Liga MX Femenil entre
Rayadas y América va a ser el próximo
lunes, aunque ahora en el Gigante de
Acero y en punto de las 20:00 horas.

Alberto Cantú                                         

Barcelona destituyó el día de ayer al

técnico español Xavi Hernández, siendo

esto pese a que semanas atrás lo habían

ratificado en su cargo. 

La decisión respecto a prescindir de

Xavi Hernández la tomó el propio presi-

dente del club catalán, en este caso Joan

Laporta. 

Después de una temporada en la que

no ganaron títulos, además de tener en

ella ciertas declaraciones de Xavi que no

gustaron a Laporta, al final este último

acabó despidiendo a Hernández. 

Cabe señalar que Xavi Hernández

dirigía al Barcelona desde noviembre del

2021 en adelante y en el club catalán lle-

garon a ganar con él algunos títulos, pero

en ninguno de ellos estuvo la tan anhela-

da Liga de Campeones de la UEFA,

además de que en este año futbolístico se

fueron en blanco. 

El Barcelona terminará segundo en

LaLiga, al menos nueve puntos detrás del

campeón Real Madrid, y Xavi había

anunciado en enero que dimitiría al final

de esta temporada.

Sin embargo, después de discusiones

en abril en casa de Laporta, el entrenador

revirtió su decisión y acordó quedarse

con una serie de condiciones no especifi-

cadas establecidas por el club.

HANSI, EL NUEVO DT 

Con todo esto, el conjunto culé ya cesó

a Hernández y ahora Hansi Dieter Flick

es su nuevo estratega para la próxima

temporada. 

De hecho, Hansi firmó un contrato

hasta mediados del 2026 con el cuadro de

la ciudad condal. 

Barcelona destituye a Xavi Hernández

‘Bateó’
Montes a
Tigres

El "Cachorro" ha dejado clara su intención de permanecer en el futbol de
Europa.

¡Con desventaja!
Con un gol de Kiana Palacios, las
Águilas vencieron a las Rayadas

Las Aguilas buscarán alzar el título el próximo lunes en el BBVA

ConfíaConfía
ValverdeValverde
en remontaren remontar

"Este equipo nunca se cansa de ir al frente en la búsqueda del triunfo y
ahora lo logramos”
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En Rayadas comenzaron el día de
ayer por la mañana con la venta libre de
boletos para la final de vuelta de la Liga
MX en contra de las Águilas del
América. 

Y la venta libre de boletos fue a través
de la página conocida como “boleto-
movil.com”, en donde el precio general
era el de los 120 por entrada. 

Algo a tomar en cuenta es que habrá
entrada libre para todo aquel niño o niña
que no sea mayor a los 12 años, pero la
única condición para ingresar al estadio
es que porten una indumentaria de
Rayados o Rayadas, además de que ten-
gan una bandera en referencia a la insti-
tución albiazul. 

Cabe señalar que la final de vuelta de
la Liga MX Femenil entre albiazules y

azulcremas será el próximo lunes y en el
Gigante de Acero, comenzando todo en
punto de las 20:00 horas. 

La capacidad del estadio BBVA es de

53 mil 500 espectadores, motivo por el
cual se espera que haya una asistencia
similar a la antes citada para el compro-
miso del próximo lunes. 

Brandon Vázquez, refuerzo de
Rayados de Monterrey en el pasado
mercado invernal, vino de más a
menos en el tema del gol y todo esto
fue el en el primer semestre del pre-
sente año. 

El anteriormente mencionado
marcó 10 goles con los Rayados
entre el Torneo Clausura 2024 y la
Copa de Campeones de la Concacaf,
pero esa cifra de anotaciones vino a
menos conforme se acercaban los
partidos importantes del Monterrey
en el cierre de temporada. 

Por ejemplo, de enero a marzo y
tomando en cuenta partidos de tem-
porada regular de la Liga MX y
algunos de la Copa de Campeones
de la Concacaf como los que fueron
ante Comunicaciones y Cincinnati,
Brandon marcó ocho goles de sus 10
en total. 

De esos ocho goles, cinco de
ellos fueron en la temporada regular
del Torneo Clausura 2024 y estos
fueron ante Gallos con uno, Atlético
de San Luis con dos, Bravos con uno
y Pumas con uno, mientras que los
otros tres sucedieron entre los cote-
jos ante Comunicaciones en la
primera ronda de la Copa de
Campeones de la Concacaf y sobre
Cincinnati en los octavos de este tor-
neo internacional. 

Ya los otros dos goles de Brandon

Vázquez con los Rayados fueron
ante Inter de Miami y Necaxa, sien-
do el primero en contra de ese club
de la MLS y durante el pasado 10 de
abril en los cuartos de final de
vuelta, además de que el segundo
sucedió en contra de los Rayos, pero
eso en la temporada regular de la
Liga MX y durante el pasado día 28
del cuarto mes del presente año. 

Sin embargo, tras ese gol ante
Necaxa del pasado 28 de abril,
Brandon Vázquez sumó cinco par-
tidos más con los Rayados y en ellos
no anotó tantos. 

Frente al Columbus y en la semi-
final de vuelta de la Copa de
Campeones de la Concacaf, el mex-
ico-americano no anotó gol, siendo
esto lo mismo ante Tigres y Cruz
Azul en los cuartos y semifinales del
Torneo Clausura 2024, no generan-
do anotaciones en esos cuatro par-
tidos. 

Con todo esto, Brandon Vázquez
vino de más a menos en el tema del
gol, aunque ahora tendrá el segundo
semestre del presente año para
intentar cambiar esta situación y
ahora sí ser un hombre referente en
los partidos importantes del
Monterrey, buscando con eso el ayu-
dar a la institución en la búsqueda de
los títulos. 

(AC)

Tigres tiene nueve jugadores extran-
jeros en su plantilla para la temporada
2024-2025, de los cuales apenas cinco
tendrían segura su continuidad en el
seno felino. 

Los nueve jugadores extranjeros de
Tigres vendrían siendo Nahuel
Guzmán, Samir Caetano, Guido
Pizarro, Rafael Carioca, Fernando
Gorriarán, Juan Brunetta, Luis
Quiñones, Nicolás Ibáñez y André
Pierre Gignac. 

Y de esos nueve extranjeros, apenas
Nahuel Guzmán, además de Guido
Pizarro, Juan Brunetta, Fernando
Gorriarán y André Pierre Gignac, ten-
drían segura su continuidad en el con-
junto auriazul para la temporada 2024-
2025. 

Y tendrían segura su continuidad ya
que muchos tienen contratos a mediano
o largo plazo, además de que la directi-
va no planea venderlos ya que el técni-
co Robert Dante Siboldi los ven claves

para su proyecto. 
Por ejemplo, Nahuel Guzmán,

André Pierre Gignac y Guido Pizarro
tienen contrato con los Tigres hasta
mediados del 2025, mientras que
Gorriarán hasta diciembre del 2026 y
Juan Brunetta hasta el último mes del
2027. 

Por su parte, jugadores extranjeros
en Tigres como Samir Caetano, Luis
Quiñones, Rafael Carioca y Nicolás
Ibáñez aún no tienen segura su con-
tinuidad con el equipo para el siguiente
año futbolístico. 

Los antes mencionados no tienen
segura su continuidad y esto pese a que
tengan contrato a corto, mediano o
largo plazo, todo esto después de que
en el caso en dos de ellos como Samir
y Luis busquen en la directiva de Tigres
el darles salida en este mismo verano. 

Pese a que Samir tiene contrato en
Tigres hasta agosto del 2026 y Luis
Quiñones hasta mediados del 2025, en

el cuadro auriazul buscan darle salida a
ambos jugadores en este mismo verano
ya que el técnico Robert Dante Siboldi
no los ve como indispensables para el
plantel respecto a la campaña 2024-
2025. 

Mientras tanto, Rafael Carioca,
quien tiene contrato hasta diciembre de
este 2024, aunque también Nico Ibáñez
que tiene un vínculo laboral con el club
que expira en diciembre del 2027, si
están siendo contemplados en la insti-
tución para el siguiente año futbolísti-
co, pero aún así todavía tienen posibil-
idades de partir de la organización en
este mismo verano si es que hay una
oferta de otros clubes por ellos que les
convenzan tanto a ellos como a la
escuadra felina para una futura venta. 

Carioca, que tiene 34 años de edad,
podría salir de Tigres en este verano
por venta definitiva si hay un club
interesado en él que esté dispuesto a
hacer una inversión importante por el

citado jugador ya que si esto no sucede
y él no es renovado por los felinos en
las próximas semanas, entonces se iría
de la organización a finales del año y
sería de manera gratuita, mientras que
Nicolás Ibáñez desea tener más minu-
tos como titular en los auriazules y esto

se ve difícil ante la estelaridad de
André Pierre Gignac, aspecto por el
cual no se podría descartar en estos
momentos que busque partir de los de
la UANL y buscar otro destino en
México u otra competencia de cara a la
campaña 2024-2025. 

Este día se definirá al campeón de
varias copas domésticas, siendo esto
tanto en Francia como en Alemania e
Inglaterra. 

En Francia, por ejemplo, el cuadro del
París Saint Germain enfrentará en su
Copa doméstica y en la disputa de la
corona al conjunto del Lyon, siendo esto
en punto de las 13:00 horas. 

Ya en Alemania y al mediodía, el con-
junto del Bayer Leverkusen enfrentará
en la final copera al conjunto del FCK. 

Mientras tanto, pero en la FA Cup de
Inglaterra, el clásico de Manchester entre
United y City definirán al monarca de
esta contienda, en duelo que será en
punto de las 08:00 horas y en el estadio
Wembley. 

Después de estos partidos, la tempora-
da 2023-2024 va a terminar en el futbol
inglés, alemán y francés, todo esto para
así ya darle un punto final al presente año
futbolístico en esos países. 

Los Xolos de Tijuana confir-
maron la incorporación del técnico
Juan Carlos Osorio, ex estratega de
la Selección Mexicana de Futbol.

Fue en las redes sociales del club
fronterizo en donde confirmaron la
noticia y todo esto fue con la sigu-
iente publicación:

"Una pluma de experiencia inter-
nacional  ¡Bienvenido a Tijuana,
"Profe" Osorio! #FuerzaTijuas",
informaron.

Osorio tendrá su primera experi-
encia como técnico dentro de la
Liga MX, aunque antes ya se empa-
pó del balompié azteca al haber
dirigido en un proceso mundialista y
en una Copa del Mundo al Tri, en
Rusia 2018.

Y en esa cita mundialista, el con-
junto azteca llegó a los octavos de
final, pero quedaron fuera en contra
de Brasil.

(AC)

Ciudad de México/El Universal.-

A unas horas de que empiece el
"Redemption game", el repechaje del
mundial, Gerard Piqué y Miguel Layún
presentaron los pormenores de lo que
será este magno evento.

En conferencia de prensa, los presi-
dentes de la versión latinoamericana y
española, dijeron que será un evento
único e inolvidable que comienza este 25
de mayo en la CDMX y que termina el 8
de junio.

El ganador de esta edición se llevará
una bolsa de un millón de dólares y la
gloria deportiva.

Los equipos que aún buscan un boleto
al mundial son: Parceros, xBuyer Team,
Club de Cuervos, El Barrio, Los Aliens
FC, Rayo de Barcelona, Los Chamos FC
y Pío FC.

El contar con estrellas del futbol
como Totti, Hazard, Neymar y Zlatan
Ibrahimovic le da fuerza a este tipo de
deportes espectáculos. La Kings League
le ha dado vida a esos futbolistas que se
retiraron y que buscan una segunda opor-
tunidad de seguir en lo que más les apa-
siona.

"Convencer a las leyendas fue fácil,
muchos conocían el formato, siempre
fue un sí. La suerte es que todos los que

vienen como Totti o Hazard, sabían de la
competición, la veían y fue fácil con-
vencerlos. Muchos tienen que hacer un
viaje largo y seguro si avanzan al Final
Four estarán todos, pero fue fácil",
explicó Gerard Piqué.

Por su parte, Miguel Layún puso

como ejemplo el caso de Walter Ayoví,
exjugador Rayado, que le agradeció que
inventaran este tipo de torneos.

"Al final del Final Four, se me acercó
y me dijo: ‘Gracias por crear esto, no
había sentido otra vez una emoción tan
grande como ahora que volví a jugar en
la Kings League. Esto te lleva a cubrir
cosas que te va alejando del futbol (tradi-
cional)".

La Kings League y el plan a futuro
El ex de Barcelona, aseguró que la

idea que se han trazado es que en un año
se tengan más ligas a nivel mundial. Tras
el éxito de la versión latinoamericana y
de estudiar el marcador, en menos de un
año tener 8 ligas.

"Que cada equipo tenga su liga, la
Kings World Cup, es un poco la razón de
ser. El plan es a tres o seis meses lanzar
varias ligas. Nuestra intención es que en
12 meses tengamos ligas, y ya no dar
invitaciones y que todos se clasifiquen
por méritos deportivos".

"Los equipos que escogimos fueron
estratégicos en cada país. Hemos intenta-
dos escoger a streamers principales, que
se involucren, eso es importante y la
pasión por el deporte. La idea es que en
12 meses abrir seis ligas y estar en 8",
agregó.

Sólo cinco extranjeros tendrían
segura su continuidad en Tigres

A pesar de todos los incidentes, Nahuel seguirá en Tigres

Inician
venta libre
de boletos

El precio general en la venta libre es de los 120 pesos por entrada 

Se definen hoy campeones de Europa

El París Saint Germain se disputa la corona con el Lyon

Brandon Vázquez, de más
a menos con Rayados

El refuerzo de Rayados en enero pasado bajó su cuota goleadora y esto
repercutió en la Liguilla 

Confirma Xolos a Osorio

Osorio tendrá su primera experiencia como técnico dentro de la Liga
MX

Todo listo para la Kings World Cup 2024

Todo listo.
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La Plaza de Toros Monumental Monterrey
tuvo actividad el día de ayer, en donde los mata-
dores Antonio Ferrera y Antonio García "El
Chihuahua" lograron ser los destacados de la
noche.

Y lograron ser los destacados de la noche en el
sentido de que ambos cortaron una oreja de los
astados que les tocó lidiar, lo cual fue en esta cor-
rida de las luces que fue en honor a la virgen del
roble.

Además de Ferrera y García, la Plaza de Toros
Monumental Monterrey también incluyó en su
velada al torero Uriel Moreno "El Zapata", pero
él, a diferencia de los otros dos, tuvo una noche
más discreta ya que solamente recibió palmas
tras un aviso.

Los astados con los que les tocaron lidiar
fueron seis toros de la ganadería "Begoña", los
cuales eran "Misterio" de 512 kilogramos, "Del
Roble" de 520, "Iluminación" de 508,
"Medianoche" de 500, "Morador" de 510 y
"Valeroso" de 495.

Uno de los momentos preocupantes se vivió
cuando Antonio Ferrera fue atacado por uno de
los toros y tras ello tuvo que ser intervenido por
la enfermería, pero finalmente después se
descartó algo grave en la salud del matador.

Los Fundidores de Monterrey quedaron elimi-

nados ya en postemporada de la Liga de Futbol

Americano.

El conjunto regio perdió en las semifinales y

ante los Caudillos, en duelo que se realizó en el

estadio Olímpico de la Universidad de

Chihuahua.

El resultado acabó siendo favorable para las

locales, lo cual fue por un resultado de 20 a 12

que terminó derrotando al equipo de Fundidores.

Fuerza Regia Femenil barrió
su serie de dos juegos ante las
Abejas en León, siendo esto en
la temporada regular de la Liga
Nacional de Baloncesto
Profesional de México.

El conjunto regio volvió a
vencer a su rival y esto fue por
un marcador de 77 a 62, lleván-
dose así la victoria.

La escuadra regia se llevó los
dos juegos en León y en el últi-
mo destacó la jugadora Jaime
Nared con sus 16 puntos, cinco
asistencias y seis rebotes.

Con todo esto, ahora Fuerza
Regia Femenil registra una
marca en esta temporada regu-
lar que es de siete victorias por

una derrota.
Tras esta situación, ahora

Fuerza Regia volverá a la
actividad en este temporada
regular cuando el próximo sába-
do y domingo de la semana
entrante tengan una serie de dos
juegos y en casa ante las Santas
de San Luis Potosí.

(AC)

Los Mavericks de Dallas vencieron
109 a 108 en Minnesota a los
Timberwolves, teniendo así ya un venta-
ja de dos victorias por cero derrotas
sobre este rival en la final de la confer-
encia del Oeste de la NBA. 

El conjunto de los Mavericks de
Dallas se hizo de la victoria que fue por
un punto de diferencia y dicha situación
se concretó gracias a un Luka Doncic
que conectó un enceste de tres puntos
cuando faltaban pocos segundos para
terminar el compromiso. 

Ese enceste de tres puntos fue clave
para los Mavericks , quienes con esa
anotación se hicieron de la victoria por
solamente un punto de diferencia. 

Clave en todo esto fue Luka Doncic,
jugador de los Mavericks de Dallas que
en líneas generales tuvo un total de 32
puntos, 13 asistencias y nueve rebotes en
los 41 puntos que estuvo en la duela. 

Mientras tanto, el que más destacó en
los Minnesota Timberwolves acabó
siendo Naz Reid con sus 23 puntos, pero
eso no fue suficiente y perdieron el
duelo. 

Con todo esto, ahora los Mavericks
están a dos victorias de meterse a la
finales de la NBA, en donde jugarían
ante los Celtics de Boston o frente a los
Pacers, quienes jugarán este sábado a las
18:30 horas y desde Indiana. 

A esa serie llegan los Celtics con una
ventaja de dos victorias por cero derrotas
tras ganar los dos primeros juegos en
Boston, en lo que es la final de la con-
ferencia del Este. 

El juego número tres entre
Timberwolves y Mavericks va a ser a
partir de este domingo y en Dallas,
teniendo el duelo en punto de las 18:00
horas. 

La delegación mexicana continúa
ganándose plazas referentes a los
Juegos Paralímpicos de París. 

Gilda Cota logró todo esto en el
Mundial de Para Atletismo que se
está realizando en la ciudad japone-
sa de Kobe. 

Y su logro fue al conseguir la

medalla del primer lugar en la final
del impulso de bala F33, lo cual fue
con una marca en los 7.77 metros. 

Así, de esa forma, Gilda se hizo
de la medalla de oro y su boleto a los
Juegos Paralímpicos, lo cual es pos-
itivo para ella en todo sentido. 

(AC)

El tenista serbio Novak Djokovic
quedó eliminado en las semifinales
del Abierto de Ginebra, viendo así
terminada su posibilidad de con-
seguir el título. 

Djokovic, de 37 años de edad,
quedó eliminado en las semifinales y
el verdugo del serbio acabó siendo el
checo Mahac. 

De hecho, el checo Mahac fue
superior al anteriormente menciona-
do y lo terminó venciendo por par-
ciales de 6-4, 0-6 y 1-6. 

La derrota y eliminación de
Novak Djokovic es totalmente sor-
presiva si se toma en cuenta que el
serbio era el favorito no solamente
para llegar a la final del Abierto de
Ginebra, sino también para ganar
este certamen. 

Con todo esto, el checo Mahac
enfrentará en la final del Abierto de
Ginebra al ganador de la otra semifi-
nal entre el italiano Favio Cobolli y
Casper Ruud, la cual inició este
sábado desde las 02:30 horas. 

ELIMINAN A SANTIAGO
GONZÁLEZ

Santiago González, tenista mexi-

cano, quedó eliminado en las semifi-
nales de dobles varonil en el Abierto
de Lyon. 

El anteriormente mencionado
cayó eliminado en esa ronda y lo
hizo junto a su compañero de com-
petencia, en este caso el francés
Roger Vasselin. 

Los antes mencionados cayeron
en las semifinales en contra de Yuki
Bhambri de la India y Albano

Olivetti de Francia. 
Tanto Bhambri como Olivetti

superaron a sus rivales y esto lo ter-
minaron haciendo por parciales de
6-3, 6-7 y 10-7. 

QUIERE ALCARAZ JUGAR
FINAL CONTRA DE NADAL 

Carlos Alcaraz, talentoso tenista
de origen español, no ocultó su
deseo de enfrentar a su compatriota

Rafael Nadal y que esto sea sí o sí en
la final del Roland Garros de
Francia. 

Alcaraz, quien únicamente
enfrentaría a Nadal en el Roland
Garros y en una hipotética final,
expresó recientemente sobre llegar a
la disputa del título de ese Grand
Slam para en ella intentar vencer a
Rafael si este último logra colarse al
último partido de esa competencia
que pretende iniciar ya mañana y
terminar hasta el nueve de junio. 

"Ojalá me toque enfrentar a
Nadal en una final de Roland
Garros, sería un sueño", afirmó el
joven tenista nacido en Murcia. 

Cabe señalar que Carlos Alcaraz
iniciará su actividad en Roland
Garros y esto será durante el día de
mañana, con rival por definir. 

Nadal, quien por cierto es el máx-
imo ganador en la historia de títulos
de Roland Garros, hará su debut en
esta edición del mencionado torneo
cuando el día de mañana pueda com-
petir en la primera ronda y lo haga
en contra del alemán Alexander
Zverev.

Patricio O’Ward, piloto regio de

Arrow McLaren, mostró un gran

ritmo en la última práctica previo a

la carrera del día de mañana en las

500 Millas de Indianápolis. 

En esta práctica de la IndyCar, el

regiomontano logró tener el tercer

tiempo más veloz dentro del último

entrenamiento. 

De hecho, O’Ward logró levantar

en su coche Arrow McLaren una

velocidad máxima en los 226.666

mph, estando por delante de 27 pilo-

tos en el famoso “Carb Day” de

ayer. 

Eso sí, el regio únicamente fue

superado en la práctica por pilotos

veteranos como Scott Dixon y

Helios Castroneves. 

Dixon fue el más rápido con una

velocidad máxima en su Chip

Gannasi que fue de unos 227.206

mph, mientras que Castrovenes lev-

antó unos 226.939. 

Con todo esto, el regio se dice

listo para competir el día de mañana

en las 500 Millas de Indianápolis, en

carrera en la que saldrá octavo tras

su sesión de clasificación del sábado

pasado. 

Algo a tomar en cuenta es que

esta carrera de las 500 Millas de

Indianápolis va a ser ya mañana

domingo e iniciará en punto de las

09:00 horas. 

(AC)

Sergio Pérez, piloto mexicano del equipo Red
Bull Racing en la Fórmula 1, tuvo el décimo
segundo y octavo mejor tiempo en su coche
RB20 en las prácticas libres uno y dos que son
previas a la sesión de clasificación de este sábado
para el Gran Premio de Mónaco que será ya
mañana. 

Pérez no se sintió cómodo en su auto RB20 y
esto es un mal indicativo para el día de hoy cuan-
do tenga la sesión de clasificación, además de la
carrera. 

Ya en lo que respecta a la práctica número dos
que es la más representativa, el connacional
Sergio Pérez tuvo el octavo mejor tiempo con una
vuelta cronometrada de un minuto, 12 segundos y
59 milésimas. 

Por su parte, el más rápido en las dos prácticas
libres acabó siendo Charles Leclerc de Ferrari,
quien con un minuto,11 segundos y 278 milési-
mas estuvo por delante con su vuelta y en la
segunda práctica sobre Lewis Hamilton de
Mercedes y Fernando Alonso de Aston Martín,
los cuales completaron el top tres.  

A su vez, Max Verstappen de Red Bull Racing
tuvo el cuarto mejor tiempo en la práctica libre
número dos.

Cortan oreja 
Ferrera y García

Fundidores 
queda eliminado

El conjunto regio perdió en las semifinales y
ante los Caudillos

Fuerza Regia Femenil barre su serie
Fuerza Regia Femenil barrió su serie de dos juegos ante las Abejas en León

Logra Gilda Cota pase a
Juegos Paralímpicos 

Cota consiguió la medalla en la final de bala F33

Checo queda
fuera de los 
10 más rápidos

Sergio Pérez.

Eliminan a Djokovic del Abierto de Ginebra 

Se queda Nole fuera.

O’Ward es tercero 
El regiomontano logró tener el tercer tiempo más veloz dentro del últi-
mo entrenamiento. 

Mavericks aventajan

Los Mavericks están a dos victorias de meterse a la finales de la NBA



81-83-45-46-15/ 81-83-45-40-80 Ext. 209 y 216 MONTERREY, N. L. SÁBADO 25 DE MAYO DE 2024

El Universal.-                                     

Millie Bobby Brown, conoci-
da por su protagónico en la serie
"Stranger Things", y Jake, hijo
de Jon Bon Jovi, quienes se
comprometieron hace un año,
ahora son oficialmente marido y
mujer.

De acuerdo con la revista
"People", la actriz de 20 años y
el joven modelo de 22 se casa-
ron en una ceremonia privada el
pasado fin de semana.

En este íntimo evento estu-
vieron presentes los familiares

más cercanos de la pareja, como
señala la publicación: "Fue una
ceremonia romántica y discre-
ta".

Hasta el momento, ni Millie
ni Jake han compartido detalles
sobre la boda en sus redes socia-
les, y el lugar donde se llevó a
cabo la ceremonia aún es desco-
nocido.

Aunque la pareja celebró sus
votos matrimoniales en esta
ocasión, varios medios interna-
cionales informan que planean
una ceremonia más grande en el
futuro. Además, según informó

"TMZ", fueron vistos paseando
por los Hamptons luciendo
ambos sus anillos en el mismo
dedo.

Millie y Jake fueron fotogra-
fiados durante una salida de
compras con enormes sonrisas.
En una de las imágenes, Millie
levanta triunfante su brazo,
mientras que Jake saluda a la
prensa con el pulgar hacia arri-
ba.

La historia de amor entre
estas dos personalidades
comenzó en las redes sociales,
donde se conocieron y desarro-

llaron una amistad. Se sabe que
llevan más de dos años de
romance, ya que las primeras
imágenes de ellos juntos empe-
zaron a aparecer en el 2021 y se
hicieron oficialmente pareja en
los premios Bafta de Londres al
año siguiente.

En 2023, ella compartió una
fotografía con un anillo de dia-
mantes acompañada de la frase
"Llevo queriéndote tres veranos,
ahora, cariño, los quiero todos",
en español, citando la letra de la
canción "Lover" de Taylor
Swift.

Millie Bobby y Jake Bon se casan en boda secreta

El Universal.-                                   

El actor, comediante y produc-
tor mexicano, Eugenio Derbez,
compartió en sus redes sociales un
video en el que llamó a votar este 2
de junio. "No quiero que te absten-
gas de votar, vota por el México
que sueñas", pidió.

En el mensaje, Derbez aseguró
que comprende el hartazgo y la
apatía por salir a votar porque "el
PRI nos robó y nos engañó por
décadas, luego llego el PAN y
como esperábamos ese cambio
pero nada, estábamos tan desespe-
rados que volvimos a votar por el
PRI y nos volvieron a robar. Y
como estábamos hartos la mayoría
votó por Morena y ¿qué creen? nos
volvieron a fallar, salieron iguales
o peores", expresó.

Sin embargo, explicó que aun-
que no hay candidatos perfectos
"estamos seguros es de lo que no
queremos, si en las elecciones
pasadas votamos por desespera-
ción y no nos gustó ¡Pues eché-
moslos para afuera! ya aparecera el
bueno, y si sí les gustó pues voten
para que se queden ¡Pero voten!",
dijo Derbez.

El comediante aseguró que no
cree en los partidos politicos por-
que son una mezcolanza "En el
PRI hay gente del PAN, PRD y

Morena, en el PAN gente del PRI
o Movimiento Ciudadano, en
Morena...empezando por el
Presidente (Andrés Manuel López
Obrador)".

Pero, quizá aún haya candidatu-
ras que honestas. "Debe haber
alguien honesto, alguien que quie-
ra México por encima de sus inte-
reses, por esos por candidatos
como esos son por los que debe-
mos salir a votar", declaró el come-
diante.

El video se ha viralizado rápi-
damente y ha generado reacciones,
debido a que Eugenio Derbez ha
sido un crítico del gobierno de
López Obrador, como en el caso
del Tren Maya.

Apenas, ayer el director de cine
mexicano, Guillermo del Toro
hizo un llamado a salir a votar por
medio de sus redes sociales.

A esta petición se sumó el his-
toriador, Enrique Krauze, quien
pidió a la ciudadanía participar
activamente en la jornada electo-
ral.

"Losa invito a votar a concien-
cia el próximo 2 de junio. No dejen
su futuro a la suerte ni lo dejen en
otras manos, su futuro está en el
voto. Sin voto no hay democracia,
sin democracia no hay libertad, sin
voto ni libertad ni democracia no
hay México.

“Si les gustó Morena, que se quede, si no, que se vaya", dijo.

El Universal.-                                

No todos los días el mundo
puede escuchar a un ícono refle-
xionar sobre sus andanzas duran-
te una hora y media.

Como era lógico, George
Lucas tenía a un público ávido de
escucharlo, algo que quedó claro
desde que, al entrar a la Sala
Debussy en Cannes, lo recibió
una calurosa ovación.

Él lo dijo: "He vuelto a Cannes
muchas veces, con 'Indiana Jones'
o 'Star wars', pero me gustan los
reconocimientos: no hago el tipo
de películas que ganan premios".

No le hace falta. El director es
creador de las sagas más impor-
tantes del mundo, considerado
por la revista Forbes como el
famoso más adinerado, con unos
5 mil 500 millones de dólares.
Pero, sobre todo, es un soñador
con mente de niño prodigio que
cambió al mundo desde sus
comienzos.

SU TRAYECTORIA
A punto de recibir la Palma de

Oro de Honor, que otorga el festi-
val por su arte y la marca que dejó
en la industria, Lucas hizo un
repaso por su trayectoria.

"Mi primer pensamiento fue,
‘quiero ser eso’ (piloto de carre-
ras). Pero un accidente muy grave
que tuve antes de graduarme de la
escuela me hizo ver que para
dedicarte a esto tienes que ser
muy bueno, o si no, dejarlo ir por-
que es muy peligroso".

Según compartió en varias
ocasiones, el Hollywood que él
recuerda no es el de hoy: "Antes
los cineastas hacíamos películas
por pasión. Nos daba igual si
haríamos beneficios o no con ello,
pero ahora todo es acerca del

dinero".
Sin embargo, como él ha dicho

en varias ocasiones, hacer cine "es
un acto de perseverancia". Y esta
fue la fórmula que, remarcó, le
ayudó en sus proyectos, desde su
ópera prima, THX-1138, que fue
presentada en Cannes en 1971,
cuando aún era un desconocido.

En esa época, George Lucas
estaba en el proceso de transfor-
mar la infancia de la humanidad
junto a otros jóvenes cineasta de
California, en especial uno de
apellido Coppola, quien, recordó,
le había pedido no rendirse.

"Me dijo: ‘¡Espera! Quédate
conmigo y te prometo que te
pondré a hacer algo que no sea
aburrido", recordó George, quien
trabajó como asistente de Francis
Ford Coppola varios años.

"Yo lo que quería, como
Francis, era contar historias que
tuvieran emoción. Antes no está-
bamos interesados en hacer dine-

ro, sino en hacer películas", reite-
ra, "y lo cierto es que era muy difí-
cil entrar en Hollywood si no
conocías a alguien", contó.

Francis y George llegaron en
un momento generacional mágico
en Hollywood, ahondó el director,
cuando los grandes ejecutivos y
directores, que tenían ya entre 60
y 70 años, se estaban retirando, y
los estudios empezaron a ser
adquiridos por grandes corpora-
ciones como Coca-Cola.

"Lo cierto es que no sabían
cómo hacer películas, así que ahí
fue cuando pensaron en los jóve-
nes que estábamos saliendo de las
escuelas de cine.

George Lucas estudió cine en
la University of Southern
California. En 1971 presentó su
primer filme, THX 1138, sobre
una sociedad futurista dirigida por
computadoras.

El realizador recordó lo com-
plicado que fue rodar con poco

presupuesto para Coppola, con la
promesa de un futuro mejor. Fue
así que se mudaron a San
Francisco y crearon su propia
compañía, American Zoetrope.

MANCUERNA HISTÓRICA
Algo divertido, contó que lo

que le recomendaron para fonde-
ar la compañía fue "que me pusie-
ra a hacer comedias románticas y
dejara la idea de la ciencia ficción.
Pero yo pensé, ‘tengo 25 años y es
ahora cuando puedo’".

Entonces llegó el título que le
cambió la vida, "American graffi-
ti" (1973), un filme que fue odia-
do por los ejecutivos, que lo con-
sideraban más para televisión,
pero el director se empeñó en
estrenarla en un teatro con público
en donde todos los jóvenes se vol-
vieron locos y al que invitó a los
ejecutivos que, aun así, insistieron
en no estrenarla.

Sin rendirse, Lucas volvió a
organizar otra proyección en la
que ocurrió el mismo fenómeno.
Al final, logró que la película se
estrenara en la peor época del año,
agosto, según aclaró, y aun así
logró récords de taquilla.

Ahí fue cuando ocurrió la
magia: Alan Ladd, productor de
FOX en ese entonces, se acercó a
Lucas y le dijo que él quería hacer
su próxima película, "la que sea,
porque quiero que trabajes conmi-
go": esa fue "Star wars".

Los ejecutivos también la
odiaron. "Les pareció súper abu-
rrida y me dijeron que no iba a
funcionar nunca", remarcó.

Gary Kurtz, su productor,
logró que se estrenara en 32 cines
y que el fenómeno estallara. Esa
poca fe de los ejecutivos en su
saga fue la que le permitió mante-
ner los derechos de sus filmes.

Ahora es Eugenio Derbez
quien llama a votar 

Señalan a Ángela Aguilar como la ‘culpable’ 
El Universal.-                               

Ángela Aguilar está en medio
de la polémica tras ser captada
junto a Christian Nodal, quien
horas antes había anunciado su
separación con Cazzu.

Hace unas horas estallaron las
redes sociales luego de que
comenzara a circular una imagen
de Nodal con la intérprete de "Qué
agonía", quienes de acuerdo con la
cuenta de Instagram @reinavene-
nosam, se reunieron en Estados
Unidos, presuntamente en
Houston, Texas.

Las críticas en contra de la hija
de Pepe Aguilar no se hicieron
esperar, algunos usuarios de redes
la señalaron de haber sido la cul-
pable de la separación de Cazzu y
el mexicano, incluso la llamaron
"la amante".

"Se sabe que siempre anduvo
tras Nodal, pero su papá nunca la
dejó", "según ella muy niña bien,
que no rompe un plato, pero qué
tal relaciones", "terminó siendo la
amante jajja", fueron algunos de
los comentarios.

Mientras que algunos critican a
los famosos, otros internautas
especulan que podría tratarse de
una colaboración musical.

"Se vienen canciones de des-
pecho por la ruptura de Nodal",

"yo creo que van a sacar un tema
juntos, hace unos días se veía muy
enamorado de Cazzu", "no lo creo,
seguro van a sacar una canción
nueva", escribieron.

Como era de esperarse, los fie-
les seguidores de Ángela salieron
en su defensa, para tratar de tener
el "hate" que estaba recibiendo,
destacando que sólo tienen una
buena amistad.

Un día después de anunciar su
ruptura con la cantante Cazzu,
Christian Nodal rompió el silencio
y habló sobre su ruptura, la cual se
ha vuelto el tema de conversación

de la semana en las redes sociales.
Durante su aparición en el pro-

grama de televisión, "Hoy", el
sonorense convivió con los pre-
sentadores del show, quienes se
tomaron varias fotos junto a él y le
preguntaron sobre su futuro en la
industria musical.

Pese a que Nodal no habló
sobre el final de su relación
amorosa, sí habló de Cazzu,
describiéndola como una
"mamá increíble".

“Nomás quiero que sea una
niña feliz, que crezca de la
manera más preciosa”, dijo.

Fue una ceremonia romántica y discreta.

El cine de George Lucas
irradia su fuerza en Cannes

Nuevo México, EU.-                       

Un juez de Nuevo México
rechazó una solicitud de Alec
Baldwin para desestimar el
único cargo penal en su contra
por un tiroteo fatal en el set de la
película “Rust”, manteniendo el
caso encaminado para un juicio
este verano.

La jueza Mary Marlowe
Sommer confirmó el viernes
una acusación que acusaba a
Baldwin de un cargo de homici-
dio involuntario por la muerte
de la directora de fotografía
Halyna Hutchins en 2021. 

El juez rechazó los argumen-
tos de la defensa de que los fis-
cales violaron las reglas de los
procedimientos del gran jurado
para desviar la atención de las
pruebas exculpatorias y los tes-
tigos. 

Los fiscales especiales han
negado las acusaciones de que
los procedimientos del gran

jurado estaban viciados y dicen
que Baldwin hizo intentos "des-
vergonzados" de escapar de la
culpabilidad, destacando contra-
dicciones en sus declaraciones a
las autoridades, a los regulado-
res de seguridad en el lugar de
trabajo y en una entrevista tele-
visada .

DÍA EN LA CORTE
La decisión del viernes elimi-

na uno de los últimos obstáculos
para que los fiscales enjuicien a
Baldwin en julio.

"Esperamos con ansias nues-
tro día en la corte", dijeron los

abogados defensores Luke
Nikas y Alex Spiro en un correo
electrónico.

Durante un ensayo en el set
de la película occidental,
Baldwin apuntó con un arma a
Hutchins cuando el revólver se
disparó, matándola e hiriendo al
director Joel Souza. Baldwin ha
sostenido que apretó el percutor
del arma pero no el gatillo.

Baldwin se declaró inocente
del cargo de homicidio involun-
tario, que conlleva una senten-
cia máxima de 1,5 años de pri-
sión.

Un juez de Nuevo México rechazó desestimar el cargo penal
por homicidio involuntario.

Sigue juicio

contra

Baldwin

En redes sociales se asegura fueron vistos juntos.

Hacer cine es un acto de perseverancia, expuso.
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César López                             

Una selección de dibujos, cari-
caturas y pinturas creadas por
Gerardo Rodríguez Canales,
GEROCA, artista coahuilense de
gran trayectoria en Nuevo León,
llenarán de diversas gamas de
colores las salas de la Pinacoteca
de Nuevo León, en la Exposición –
homenaje “GEROCA Mirón,
Monero, Pintor”. 

La cita es el jueves 30 de mayo
a las 19:30 horas, en el espacio de
galerías del Consejo ubicado en el
interior del Colegio Civil Centro
Cultural Universitario.

La Secretaría de Cultura del
Estado a través del Consejo para la
Cultura y las Artes de Nuevo León
(CONARTE) con la labor de la
Pinacoteca de Nuevo León y la
colaboración de la Secretaría de
Extensión y Cultura de la
Universidad Autónoma de Nuevo
León, presenta la exposición con la
que se le hace un homenaje al artis-
ta.

En este marco, el artista será
recipiendario de la Presea
“Pinacoteca de Nuevo León”, por
su valiosa aportación al desarrollo
de las artes plásticas del Estado

En palabras de Elvira Lozano
de Todd, directora de la Pinacoteca
de Nuevo León, GEROCA es un
gran artista con una sólida trayec-

toria de más de cuatro décadas, con
una producción magistral, prolífica
e inigualable. 

Bajo la curaduría de Rocío
Cárdenas Pacheco, la exposición
está integrada por 65 obras y algu-
nos bocetos para periódico que
muestran diferentes épocas, líneas
temáticas e históricas, en ambien-
tes caóticos, que revelan la cotidia-
neidad de la vida urbana diurna y
nocturna de las ciudades; otras en
atmósferas rurales o lugares ínti-
mos como casas o habitaciones en
las que, en ocasiones, se incluye
GEROCA como personaje obser-

vador y en autorretratos que refle-
jan su singular personalidad.

La muestra abarca las tres
acciones fundamentales que
GEROCA ha llevado a cabo a lo
largo de su vida artística: mirar,
dibujar, pintar. Su obra es un lla-
mado a reconocer la belleza y el
valor de lo que es diferente. 

El espectador podrá apreciar el
humor sarcástico e irreverente, la
mirada penetrante, experimentada,
sintética y detallista hacia nuestra
realidad social, mostrando la con-
dición humana, lo surrealista y lo
nostálgico, en piezas realizadas

desde los años 80’s hasta la actua-
lidad. 

A través de su obra GEROCA,
demuestra un profundo conoci-
miento de la diversidad de identi-
dades, historias y relatos que sue-
len pasar desapercibidos por la his-
toria oficial, elaborando su propia
interpretación de la microhisto-
ria local. Sin buscar la
verosimilitud, emplea la subje-
tividad, la fantasía y sus propias
versiones para resaltar el valor
único de la región, analizando la
opacidad local como parte de un
tejido cultural global.

César López                                   

Como parte de las activi-
dades “Nuevo León
Aprende”, un total de 96 mil
estudiantes de sexto grado de
primaria de 2 mil 600 escue-
las están participando en el
concurso nacional de la
“Olimpiada del
Conocimiento Infantil”.

En dicho certamen se
evalúan los campos de
Lenguaje y Comunicación,
Matemáticas y Ciencias.

Las y los alumnos a los que
se les aplicó la evaluación
son de escuelas primarias
públicas generales urbanas y
rurales; particulares autoriza-
das por la SEP, de educación
indígena y del CONAFE.

De acuerdo a la convocato-
ria, los estudiantes finalistas
de todo el estado participarán
en la final el sábado 8 de
junio y la publicación de los
ganadores de este concurso se
podrá consultar el 21 de junio

de 2024 en la página oficial
de la Secretaría de Educación
Pública (SEP).

En el diseño de la prueba
participaron docentes espe-
cialistas de las escuelas de
Nuevo León y de la Dirección
de Evaluación Educativa.

Cabe mencionar que, es
importante mencionar que
Nuevo León Aprende es una
evaluación de alto nivel con
estándares internacionales de
confiabilidad, objetividad y
validez, implementada por
primera vez en 2022 con el
fin de conocer al sistema edu-
cativo con precisión y diseñar
políticas educativas con base
en evidencias.

El sistema Nuevo León
Aprende busca obtener infor-
mación relevante y oportuna
para recuperar, fortalecer y
mejorar los aprendizajes
imprescindibles de todas las y
estudiantes de educación
básica y media superior en la
entidad.

Arranca con éxito ‘Olimpiada 

del Conocimiento Infantil’

Participan 2 mil 600 escuelas del país.

El artista con gran trayectoria en el estado, recibirá la presea “Pinacoteca de Nuevo León”, por
su  aportación al desarrollo de las artes plásticas locales.

El Universal.-                                  

Entre callejones del barrio viejo
de Dubai se encuentra el Museo de
la Mujer Bait Al Banat (que signi-
fica "Casa de niñas"). 

Pese a ser sábado por la mañana
y estar ubicado a un costado el
mercado de oro, un sitio lleno de
turistas atraídos por la idea del
ostentoso y lujoso emirato, este
museo se encuentra vacío.

La idea de un museo dedicado a
la mujer es interesante en un país
ubicado en Medio Oriente, región
que sólo ha cerrado en un 62% la
disparidad de género hasta el año
pasado, según datos de The World
Economic Forum, organización
que estima que hasta dentro de 152

años esta región podrá cerrar la
brecha de género. 

Tan sólo Emiratos Árabes
Unidos es el país que más ha pro-
gresado en este aspecto en la región
y aun así ocupa la posición 71 de
146 países en el ranking (México
se encuentra en el lugar 33).

El Museo de la Mujer es un
espacio modesto, que tuvo origen
en lo que antiguamente era una
casa. 

Fue fundado en 2012 por la psi-
quiatra Rafia Obaid Ghubash,
quien en su momento presidió la
Red de mujeres árabes en ciencia y
tecnología. 

El objetivo es destacar el rol que
ha tenido la mujer emiratí en la his-
toria de los EAU, país relativamen-

te nuevo, pues se fundó como tal en
1971, luego que siete emiratos se
independizaran de Inglaterra y se
unieran como una sola nación.

Para los extranjeros occidenta-
les, el recinto es una ventana para
conocer más sobre el rol y la histo-
ria de la mujer en una cultura dis-
tante que suele verse con prejui-
cios, los cuales las propias mujeres
musulmanas rechazan sin tapujos,
pues en múltiples ocasiones han
señalado que no requieren del
feminismo occidental.

El museo rinde homenaje, a
través de la exhibición de objetos
personales, a figuras femeninas
como la poeta Ousha Bint Khalifa,
reconocida como una de las mejo-
res poetas árabes. Uno de sus poe-

mas está grabado en los muros del
tercer nivel. 

También se destaca a Muneera
bint Ahmed, cazadora, curandera y
la primera mujer fotógrafa en el
emirato de Sharjah, y a Hajar Al
Khaja, lectora apasionada cuyo
conocimiento del Corán la convir-
tió en una referente para la correc-
ción de malas interpretaciones del
texto religioso. 

En el Museo de la Mujer se
podrán encontrar distintas perspec-
tivas sobre lo que es ser mujer,
algunas con las que una mujer
occidental podrá conectar y otras
con las que probablemente no.
Pero sin duda es un espacio que
rescata la memoria de la mujer
árabe 

Expondrá Conarte la obra de

GEROCA en la Pinacoteca NL

Cuenta Museo de Dubai la historia de la mujer árabe

César López                                    

A fin de fortalecer el conoci-
miento sobre el Trastorno del
Espectro Autista y los derechos
de las personas con este
diagnóstico, la Comisión
Estatal de Derechos Humanos
del Estado de Nuevo León y la
asociación SOFE Unidos por el
Autismo, celebraron un acuer-
do de colaboración para la pro-
moción de una cultura inclusi-
va.

Susana Méndez Arellano,
Presidenta de la CEDHNL,
expresó que la colaboración
con asociaciones de la sociedad
civil es fundamental para pro-
mover la conciencia, la
empatía, el respeto a los dere-
chos humanos y el derecho a la

no discriminación hacía las
personas con un diagnóstico de
autismo y sus familias.

La colaboración entre la

CEDHNL y SOFE Unidos por
el Autismo, representada por su
presidente Tadeo Alejandro
Torres Ríos, busca eliminar la

discriminación y la exclusión
de las niñas y los niños en los
entornos escolares, así como
promover el acceso al derecho
a la educación inclusiva en los
centros educativos.

La titular de la CEDHNL,
consideró que el arte es una
herramienta poderosa para edu-
car, inspirar y promover un
cambio positivo en la forma en
que la sociedad percibe y apoya
a las personas con autismo.

Como una de las primeras
acciones se inauguró un mural
en el estacionamiento de la
Comisión, en el que se muestra
una visión artística de la inte-
racción de las personas con
autismo y su entorno, realizado
por el artista urbano Claudio
Robledo.

Promueve derechos de niñas y niños con autismo 

El arte es una herramienta para educar, inspirar y promover un
cambio positivo para apoyar a las personas con autismo.

En el primer nivel hay un muro que habla de la mujer en política. 

En el estado se busca mejorar el aprendizaje de educación
básica.

Especialistas piden a presidenciables defender al INAH
El Universal.-                                   

Más de 50 especialistas de
los campos de la arqueología,
historia y antropología, entre
los que destacan Bolfy
Cottom, Javier Martinez
Burgos, Gilberto López Rivas
y Carolina Olvera Yerena fir-
maron un comunicado donde
denuncian la precariedad e ino-
peratividad del Instituto
Nacional de Antropología e
Historia (INAH) en los últimos
años, y expresan a los candida-
tos a la presidencia su rechazo
por las malas prácticas que
rodean al Instituto.

"El INAH y las instituciones
que conformamos los sectores
de cultura y ciencia, en las últi-
mas administraciones hemos
vivido condiciones difíciles e
inciertas que se han acentuado,
como la inoperatividad técnica
que implica la carencia de
infraestructura, recursos mate-
riales, económicos y de perso-
nal, y la inseguridad imperan-
te, que nos obstaculizan reali-
zar nuestro trabajo para la
Sociedad Mexicana", se puede
leer en el comunicado.

Señalan también que el
INAH se ha convertido en una
oficina de trámites "centrada

en proyectos impuestos y que
nos obligan a afrontar un futu-
ro con enormes riesgos".

REFLEXIÓN SOBRE 
LIDERAZGOS 

Piden a la opinión pública, a
las autoridades del sector cul-
tural y a las candidatas y el
candidato a la presidencia
sumarse en la defensa de la
Institución y reflexionar sobre
las próximas designaciones en
la Secretaría de Cultura y el
INAH.

"Exhortamos a la opinión
pública a unirse en la defensa
de esta valiosa Institución que

protege nuestra identidad y
diversidad cultural; de igual
manera, a la comunidad que la
conforman, al sector cultura, a
las candidatas y candidato a la
presidencia de la República a
reflexionar seria y profesional-
mente sobre el futuro del
INAH y la designación de
quienes conducirán la
Secretaría de Cultura y las ins-
tituciones del sector".

El comunicado cierra anun-
ciando que pronto propondrán
estrategias que ayuden al forta-
lecimiento del Instituto
Nacional de Antropología e
Historia. Los especialistas solicitan además, poner especial atención

en los liderazgos de las dependencias culturales.


